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ПЕРВОЕ МАЯ—ПРАЗДНИК ТРУДА, ДЕНЬ МЕЖДУ
НАРОДНОЙ ПРОЛЕТАРСКОЙ СОЛИДАРНОСТИ.

Революционные пролетарии всего мира, а с ними и все трудящиеся первого мая 
выйдут на уяйцы демонстрировать свою мощь, сплоченность, свою международную 
солидарность в борьбе против общего их врага—класса капиталистов, класса эксплоата- 
торов и насильников.

Год от года этот праздник мобилизует все большие массы рабочих; все краснев 
рдеют знамена, все яснее выставляются лозунги, под которыми трудящиеся высту
пают против капитализма. Если сорок лет тому назад пролетарии далеко еще не всех 
стран выступали в этот день лишь с лозунгами о 8-ми часовом рабочем дне, о повыше
нии заработной платы, то последние годы они во всем мире выступают уже с боевыми 
лозунгами; «Долой империалистические войны», «Руки прочь от страны Советов», «За 
Международную Пролетарскую революцию».

Лозунг Пролетарии всех стран, соединяйтесь!»—претворяется в жизнь. Под
нимаются и народы колониальных стран, эксплоатируемые и угнетаемые самым бес
человечным образом. Они выйдут в этот день под лозунгами: «За национальное вы
свобождение, за освобождение от двойной эксплоатации», за борьбу против продав
шейся империалистам национальной буржуазии, за рабоче-кресТьянскую власть.

Нласс капиталистов не может существовать без войн—это закон. Капиталисты 
всех стран готовятся ежеминутно к новой кровопролитной бойне. Прикрываясь необ
ходимостью «самообороны», они бешеным темпом, стараясь догнать и обогнать друг 
друга, вооружаются до зубов. В этой работе капиталистам помогают Их верные слуги 
социал—реформисты, которые еще в 1914 г. показали свое предательское лицо.

Капиталисты и их прихвостни—соц. демократы всего мира много «болтают» 
о разоружении. На деле же они на последней сессии подготов, комиссии по разо
ружению, в Женеве, отвергли Советский проект даже о частичном разоружении, 
отвергли, не сказав ни одного веского возражения против. Это только лишний раз 
доказывает, что никакие Женевские конференции разоружения не дадут. Разоруже
ние будет тогда, когда пролетарии всего мира будут об1 единены в Мировую Советскую 
Республику. Под этими лозунгами и выступят трудящиеся всего мира в день I мая.

Трудящиеся Советского Союза—этой цитадели Мирового Октября в этот день так
же выйдут на улицу демонстрировать свою солидарность с трудящимися всего мира, де
монстрировать мощь своего роста, демонстрировать свои достижения за годы проле
тарской диктатуры. Страна Советов за последние годы имеет массу хозяйственных 
и политических достижений. Она оставила позади довоенный уровень народного хо
зяйства, перешагнула через восстановительный период и решительно вступила в период 
социалистической реконструкции и индустриализации промышленности и сельского 
хозяйства.

Гиганты—заводы, электростанции, коллективизация сельского хозяйстваит. д. 
должны изменить лицо нашего СССР—по этому пути мы пойдем до конца, невзирая 
ни на какие трудности, которые перед нами встают.

Эти трудности роста, в условиях нашей вековой отсталости, особенное сельском 
хозяйстве, совершенно неизбежны, тем не менее они вызывают колебания и шатания 
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нс только в отсталых слоях рабочих, но и в отдельных звеньях нашей партии. Но ос
новная масса трудящихся верит в конечную победу социализма, она вместе с ком
мунистической партией идет к этой победе. Тем решительнее должна быть борьба 
со всякими уклонами от генеральной линии, которую наметил XV партс езд и которая 
конкретно выражается в пятилетием плане строительства нашего хоз-ва, намеченном 
ЦК ВКП(б), плане, который выносится на обсуждение XVI всесоюзной партконфе
ренции.

В день первого мая трудящиеся нашего Союза выйдут с лозунгами: За инду
стриализацию страны, за под'ем и коллективизацию нашего сельского хозяйства», 
<3а поднятие производительности труда, за снижение себестоимости продукции, за 
поднятие трудовой дисциплины, за повышение урожая, за твердое выполне
ние пятилетнего плана нашего строительства.

Эти лозунги отображают собой актуальные задачи, стоящие перед страной Со
ветов. Вокруг их должны сплотиться и на претворение их в жизнь пойти,—широ
чайшие массы трудящихся нашей страны.

Рабочие и все трудящиеся страны Советов в день пролетарского праздника 
продемонстрируют свою мощь и достижениям под руководством ком. партии наметят 
себе задачи на ближайшие годы своей революционной борьбы.

Вместе с пролетариями всего мира нам ни на минуту нельзя забывать и об 
опасности войны, ибо капиталисты всего мира готовят войну в первую очередь против 
нас.

Наша задача-—укреплять обороноспособность нашей страны, укреплять мощь 
нашей Красной армии.

Чем яснее все эти задачи будут усвоены трудящимися нашей страны, тем ско
рей и безошибочней мы пойдем к нашей цели.

Трудящиеся всего мира за нами—они вместе о нами под знаменами Красного 
Коммунистического Интернационала. —

Да здравствует Коминтерн! Да здравствует ! мая—день смотра революцион
ных сил международного пролетариата.

Да здравствует ВКП(б).
Да здравствует СССР, база мировой революции!
Вперед к победам, вперед к мировому Октябрю!
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В О П Р ОС Ы ПАРТРАБОТЫ
Очистим ряды партии от чуждых и разложившихся. 
Повысим боеспособность коммунистического авангар
да. Передовые рабочие и работницы, в ряды ВКП(б)!

ЮРОВСКАЯ-

ОЧЕРЕДНАЯ САМОПРОВЕРКА.
(К перевыборам бюро партячеек).Предстоящая кампания перевыборов низовых партийных органов должна будет сплотить и мобилизовать всю партийную организацию вокруг проведения четкой, большевистской, генеральной линии нашей партии. В условиях преодоления хозяйственных затруднений, накануне генеральной чистки партии, при новых обострениях внутрипартийных разногласий (правые шатания),—эта кампания, как никогда, должна приобрести важнейшее политическое значение. Предстоящие перевыборы должны пройти под лозунгом проверки выдержанности партийных рядов, проверки связи и влияния партии на рабочие массы, проверки нашей практической работы, проверки выполнения нами задач ио индустриализации страны и коллективизации сельского хозяйства.Мы имеем к настоящему моменту в стране ряд крупнейших достижений, имеем налицо укрепление союза рабочего класса и бедноты с середняком,—это особенно показала последняя перевыборная кампания Советов;—имеем успешное вытеснение в городе и деревне капиталистических элементов из системы народного хозяйства: имеем безусловный рост авторитета нашей партии среди рабоче-крестьянских масс.Усиленный темп индустриализации проходит в условиях большого напряжения всех сил хозяйства и неизбежно сопровождается крупными затруднениями. Этот темп обусловливает усиление нашего наступления на капиталистические элементы города и деревни, вызывая в свою очередь с их стороны упорное сопротивление. А это обстоятельство вызывает колебания в мелко-буржуазных слоях, оказывающих давление и на отдельные прослойки рабочего класса, на отдельные звенья нашей партии, порождая уклоны от основной линии партии, определенной XV с'ездом. Мы имеем в ряде мест проникновение и явно конгр-революционного троцкистского влияния на отсталых рабочих, выражающегося в падении трудовой дисциплины, спецеедстве, в прогулах, пьянке и т. Д- Это влияние проникает и в отдельные элементы партийной организации.Партия в общем успешно преодолела троцкизм, сейчас необходимо добить его контр-революционные остатки. Но основной опасностью, на преодоление которой партии надо сосредоточить всю борьбу, сейчас является правый уклон, который ведет к срыву индустриализации страны, к срыву коллективизации сельского хозяйства, к ослаблению наступления на кулака и нэпмана. Правый уклон тем опасен, что питается теми мелко-буржуазными элементами, которых в нашей стране очень много. Правые элементы проявляют активное стремление к своему теоретическому и организационному оформлению.
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Поэтому самая решительная борьба с этими тенденциями и не менее решительная с теми примиренческими элементами, которые фактически действует в руку правым,—является наиважнейшей задачей дня, стоящей перед нами к перевыборной кампании.Четкая и ясная постановка политических задач, на ряду с тщательной проверкой своей практической работы, является основным лозунгом перевыборов. Необходимо учесть осенний опыт перевыборов, когда мы имели не один случай в ряде ячеек смазывания политического значения перевыборов, имели узко практические доклады и такое же узко практическое обсуждение их, когда отсутствовала правильная ориентировка на дальнейшую работу.
Стержневыми моментами предстоящих перевыборов должны быть:Проверка выполнения директив партийных организаций по вопросам развертывания и внедрения самокритики в практику нашей работы и в широкие рабочие массы. Причем, итоги этой работы должны быть даны в конкретном освещении того, какие мы имеем достижения в результате развертывания самокритики, как привлекли и организовали б-п. массу к участию в борьбе с теми недочетами, которые имеют место как в руководстве, так и в самой практике работы.Проверка выполнения директив о внутрипартийной демократии и втягивании широких партийных масс во все виды партийной работы.Проверка руководства хозяйством, в смысле конкретных достижений по снижению себестоимости, увеличению производительности труда, поднятию трудовой дисциплины.Проверка работы по коллективизации сельского хозяйства, по сплочению бедняцко-середняцкого блока, по борьбе с кулацкими элементами в деревне.Проверка работы по борьбе с бюрократизмом и засоренностью советского аппарата и привлечению масс к этой работе.Проверка сплоченности и выдержанности партийных рядов, вербовка в партию лучших,рабочих, батраков. Проверка подготовки к чистке партийных рядов, выявлению всех негодных разложившихся элементов.И, наконец, проверка состояния всей пашей массовой работы, укрепления связей с б-п. массами.Вся подготовительная работа к перевыборам бюро ячеек должна быть развернута с широким привлечением всех членов партии, с широким раз'яснением задач, стоящих перед нами. Подготовка к чистке партии должна вместе с подготовкой к перевыборам дать ясную картину состояния наших рядов и нашей работы. Одновременная проверка нашего руководства, и самого состояния работы среди двух наших резервов—комсомола и женщин—должна запять также не последнее место.Самопроверочные комиссии должны проводить проверку работы ячеек не столько путем просмотра протоколов и бумаг, сколько проверкой действительных достижений в промышленности, сельском хозяйстве, массовой работе и т. д. По этим результатам и надо будет давать политическую и организационную оценку ячейкам.Необходимо обратить самое серьезное внимание и на увеличение посещаемости перевыборных собраний. Надо так мобилизовать общественное мнение вокруг задач перевыборов, чтобы эта кампания явилась действительной проверкой нашей работы по укреплению наших рядов, по преодолению решительной борьбы с шатаниям и колебаниями, по укреплению еще большей связи партии с широкими массами рабочих и бедняцко-середняцкого крестьянства.
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КУ30ВНИК0В.

СОСТОЯНИЕ И ЗАДАЧИ МИХАЙЛОВСКОЙ 
ПАРТОРГАНИЗАЦИИ.

{по матер. обследования).Михайловская парторганизация недавно была обследована комиссией Ок* ружкома. Результаты обследования имеют большой интерес с точки зрения оценки положения в организации и ее практической работы.Узловыми вопросами, на которых было сосредоточено внимание при проверке работы и состояния организации, являлись: в какой мере парторганизация мобилизует силы партии и масс вокруг практического разрешения вопросов, стоящих перед нами в области промышленности и сельского хозяйства.Руководство промышленностью в районе поставлено не удовлетворительно. В руководства райкома иногда имеет место преобладание общих резолюций над конкретными директивами. В результатэ , если и имеется количественное выполнение производственных заданий по Михайловскому листопрокатному заводу (в 1927-28 году 100,1 проц., а в первом квартале 1928-29 г. на 3,8 проц, более сметных заданий), то с себестоимостью и качеством выпускаемой продукции дело обстоит из рук вон плохо; в области снижения себестоимости производственные задания не выполнены. В первом квартале 1928-29 текущего года себестоимость тонны железа, согласно производственного задания, должна была составлять169 р. 09 к., фактически же стоимость выразилась за 5 месяцев т. г. в 183 р. 83 коп., с превышением против задания на 8,7 проц. Качественные задания также не выполнены. Трудовая дисциплина на заводе слаба. Прогулы против первого квартала 27-28 года не сократились, а даже увеличились с 4,14 проц, до 4,60 проц. В особенности росли прогулы в январе-феврале месяцах текущего года; они превышают количество прогулов первого квартала прошлого года на 11,1 проц. Имеют место случаи, когда рабочие спят на производстве (например, механический цех). Отмечаются случаи массовой поломки валов в листопрокатном цехе: за 1927-28 г. было сломано 148 валов, по причинам, главным образом, невнимательного отношения самих рабочих, технического персонала и цеховой администрации.Работают слабо производственные совещания. Охват ими рабочих составляет 6 проц, к числу рабочих завода. На бумажной же фабрике производственные совещания совершенно не работали, и начало их организации было положено лишь во время смотра. Слабо участвует в работе производственных совещаний административно-технический персонал, отсутствует инструктирование руководителей производственных совещаний, как со стороны завкомов, так и со стороны заводоуправлений. Фонд премирования расходуется недостаточно, тогда, как имеется ряд предложений со стороны рабочих, обещающих эффект и экономию в производстве.Вопросы производственного характера в работе партийного к-та и профсоюзов занимают крайне недостаточное место. Райком и завкомы слушают только квартальные отчеты руководителей предприятий. Цеховые партячейки мало знакомы с состоянием производства цеха.Ячейка при бумажной фабрике на 9 проведенных за 5 месяцев общих партсобраниях разрешила 38 вопросов, из них лишь 1 вопрос производственного порядка (доклад управляющего фабрикой о выполнении производственной программы за 1 квартал 1928-29 года).Члены партии о состоянии производства своего цеха своевременно не информируются. В планах работ ячеек намечено много вопросов производственного порядка, но все они остаются неразрешенными. Подчас рабочих нервирует 
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бесхозяйственность на заводе и фабрики. Рабочие, между прочим, предупреждалй о ряде ненормальностей при установке турбин, кладке новых печей листобойного цеха и т. д., указывая, что здесь могут быть производственные неувязки, но на эти замечания никто не обратил внимания. В результате же имели место производственные непорядки.Когда ставишь вопрос—как партийная организация мобилизует свои силы на преодоление трудностей?—почти все в голос отвечают:—«Мы были заняты проведением различного рода кампаний, поэтому нам некогда было уделять достаточного внимания вопросам состояния производства».Не ведется необходимая массовая раз1 яснительная работа по вопросам о нашем хозяйственном положении о переживаемых трудностях. Даже среди коммунистов ведутся такие разговоры, что к чему, мол, пятилетка, коль слабо у нас обстоит дело с крестьянским хозяйством, велик налог и поэтому крестьянство сокращает площадь посева. Другие заявляют: «Вы требуете поднятия производительности труда, а хлеба даете мало, мяса нехватает»ит. Д.Райком и ячейки не противопоставляют такого рода настроениям чет кого и ясного раз'яснения генеральной линии партии в этих вопросах.Задача перевоспитания и подтягивания на более высокий уровень отсталой части рабочих и в первую очередь тех групп, которые связаны с деревней, не ставится парторганизациями с достаточной четкостью.Руководство со стороны райкома вопросами сельского хозяйства в основном обеспечено. В районе имеется увеличение количества крупного рогатого скота и лошадей, за год на 4,1 проц., возрос охват кооперацией крестьянских хозяйств до 26 проц., отмечается рост коллективных хозяйств с 8 до 29 проц, (преимущественно машинные т-ва). Но вместе с тем в сельском хозяйстве имеются и существенные недочеты. Решения партии по коллективизации проводятся все же слабо; слаба работа с беднотой и батрачеством. Так, в Шакуровской ячейке, за. год на партсобраниях проработано 55 вопросов и из них только 4 вопроса о состоянии сельского хозяйства.Со стороны бедноты (Шакурове) имеются заявления о том, что, когда они обращались к ячейке и к отдельным коммунистам с предложением об организации колхозов, то коммунисты отказывались, заявляя, что «все равно ничего не выйдет—наши жены не соглашаются».Ячейка вопросами проведения посевной кампании настоящего года не занималась, крестьяне плохо подготовлены к посевкампанйи, новый закон о сельхозналоге среди крестьянства достаточно не проработан. При проведении землеустройства беднота, под влиянием зажиточных, выступала против него. Из 120 домохозяев ^Шакуровского об-ва против землеустройства голосовало 90, только после обязательного постановления Облик'а было проведено землеустройство.Группы бедноты в районе работают плохо, регулярного созыва их собраний нет вопросы коллективизации в работе партийной организации достаточного отражения не получили. Спрашивается, почему имеют место такие существеннейшие недочеты? Ответ будет ясен из ниже приведенной характеристики состава некоторых деревенских партийных ячеек. В Шамахинской ячейке 20 человек членов партии и 19 кандидатов. Чрезвычайно показательны характеристики отдельных коммунистов этой ячейки.Бычков, член партии с 26' года,—пред, сельсовета, был в белой армии, политически мало подготовлен, пьет, в 26-м году получил выговор за исполнение религиозных обрядов, в 28 году получил два выговора за пьянство.Ряпусов,—член партии с 20 года, зав. мельницей, был исключен из партии в 1924 году за склоку и за исполнение религиозных обрядов, вновь принят в партию со старым стажем в 26-м году.Кириллов,—член партии с 1919 года, ремесленник, имеет крепкое селЬское хозяйство, пьет запоем, имеет выговор за драку в 28-м году; пьет с кем угодно, до попа включительно.
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Таких характеристик можно было бы привести не мало, как по Шамахинской ячейке, так и но Аракеевский кандидатской группе, Все это говорит о разложении,об отсутствии у этих коммунистов классовой бдительности, о наличии смыкания разложившихся элементов с кулачеством-А Михайловский РК вместо того, чтобы выявить все болезненные явления в ячейках и помочь их изжить, замазывал эти явления. Вышеуказанные ячейки райком два раза обследовал, слушал их доклады о работе, и в постановлениях отмечал: «здоровое состояние партячейки, авторитетность среди населения, отсутствие склочничества и плановость в работе».Нужно принять решительные меры к чистке некоторых партийных ячеек района от чуждых элементов, не откладывая этой работы до всесоюзной чистки.В массовой работе у района имеются некоторые достижения.Отчетно-перевыборная кампания советов охватила до 58 проц, избирателей, распространено займов—крестьянского на сумму 16.332 рубля и второго займа индустриализации на сумму 39.860 рублей; удовлетворительно проведена кампаний по перезаключению колдоговоров с высокой активностью и посещаемостью собраний.Ивсежеи в этой работе имеется ряд крупных недочетов.Существеннейшими из них следует признать следующие моменты: массовая работа носит исключительно кампанейский характер, массы слабо втянуты в работу по улучшению производства и восстановлению сельского хозяйства, по развертыванию самокритики, по борьбе с бытовыми и болезненными явлениями. Среди рабочих завода и бумажной фабрики имеют место крестьянские настроения. Слабо поставлен учет запросов, настроений и предложений масс. Слабо работает низовой партийный, профсоюзный, советский и общественный актив.Вопросы самокритики проработаны формально. Среди рабочих наблюдается боязнь критиковать. Случаи преследования за самокритику не выявляются и виновные к ответственности не привлекаются. Характерный прймер: Рабкоровский кружок при световой газете в полном составе был отдан под суд и сидел на скамье подсудимых за то, что «прохватил» в световой газете одного из работников рик‘а. На бумажной фабрике 4 м-ца не Выпускается стенгазета; на заводе распался кружок стенкоров, общезаводская стенная газета выпускается нерегулярно. О каком бы то ни было правильном партийном руководстве рабселькоровским движением не приходится и говорить.Опубликованные статьи и заметки в «Уральском Рабочем» о непорядках в работе Михайловских организаций до сих пор не расследованы.Так обстоит дело с самокритикой и борьбой с бюрократизмом, так используется пролетарская общественность в жизни и работе'Михайловской организации.Работа профсоюзов слаба, ни одна из профсоюзных организаций до сих пор не перестроила методов своей работы на основе директивного письма ВЦСПС. Профактив имеется. Только на одном Михайловском заводе его свыше 200 человек. Но работы с ним никакой не ведется. Профактив используется, главным образом, в проведении различного рода кампаний, и только. Профсоюзы еще совершенно не поставили работу по политическому и практическому воспитанию профактива. Работа по выдвижению проводится недостаточно, учета резервов выдвижения нет, выдвижению не придано общественного значения. Массовая экономработа профсоюзов слаба. Вокруг вопросов снижения себестоимости, рационализации производства, борьбы за рационализацию работы аппарата, борьбы с бюрократизмом и волокитой—общественное мнение масс мобилизуется слабо.Внутри-партийная работа в районе также страдает рядом существенных недочетов. Рост и регулирование социального состава парторганизации проводится слабо. За год и 3 м-ца парторганизация увеличилась только на 64 человека. Всего жевновь принято в партию: рабочих 76 чел., батраков 10, крестьян 16, служащими прочих 6 человек, из всех принятых женщин—6 человек. Плановой работы по вербовке в партию нет, партпрослойка на предприятиях низка (на заводе она составляет 9,3 проц., а на 
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бумажнбй фабрике 6,5 проц.). Нет проверки принимаемых в партию деревенскими ячейками (в Шамахе и Шакурове принимали в партию бывших белогвардейцев, пьяниц, растратчиков и т. д.). Вопросы о приеме в партию в производственных ячейках почти не обсуждались, а если где и обсуждались, то принимались такие решения:«Уси- лить прием в партию рабочих, повести индивидуальную обработку».Как обстоит дело с проведением внутри-партийной воспитательной работы, как ведется борьба с уклонами от линии партии? Работа с активом ведется плохо. Актив вовлекается в работу слабо, недостаточно практикуется комиссионный метод по проверке отдельных отраслей партийной работы. Нет работы с низовым партактивом, путем созыва совещаний. Теоретической подготовкой и повышением квалификации актив не занимается. Обращение ЦК по вопросу о самокритике в организации проработано формально (в р'яде ячеек выносились решения «принять к сведению», решения ЦК одобрить»), благодаря чему у членов партии и беспартийных рабочих, до сих пор есть непонимание сущности самокритики и т. д.Имеют место в парторганизации случаи проявления среди отдел ьных коммунистов правого уклона; проявления явно-чуждой партии политики расцениваются не как проявление правого уклона, а как политическая неграмотность. Совершенно недостаточна раз'яснительная работы среди членов партии о сущности правого уклона, о чем свидетельствует хотя бы тот факт, что решения Ноябрьского Пленума ЦК о правом уклоне, как специальный вопрос, в организации до сих пор не проработаны.Михайловскому райкому необходимо мобилизовать всю парторганизацию, заострив внимание последней на имеющих место в организации недочетах, с тем, чтобы в кратчайший срок добиться их устранения и решительного перелома в работе.

Здесь проходила IX Обл. партконференция и 1У^Окр. С'езд Советов

Делегаты конференции у под'езда клуба раб.-ков Нар. Х-ва (б. Деловой).
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СОВЕТСКОЕ
СТРОИТЕЛЬСТВО

Привет VII Уральскому Областному Съезду Советов Р.К.К. 
и К.Д.

СТРИГАНОВ.

РАЗВЕРНУТЬ МАССОВУЮ РАБОТУ.Проводимая партией и советской властью за последние годы политика оживления советов имеет своей целью — укрепить союз рабочего класса и бедноты с средним крестьянством; создать вокруг советов беспартийный актив; вовлечь в повседневную практическую работу советов широкие слои рабочих и бедняцко-середняцких масс крестьянства. Эта политика, получившая законодательное оформление в ряде постановлений центральных органов власти, привела к значительному улучшению работы советов. Достаточно указать на только что закончившуюся массовую кампанию — перевыборы советов. Итоги перевыборной кампании советов дают такую картину активности масс, что всякие опасения за постановку массовой работы на будущее отпадают.Как же обстоит дело сейчас в низовых советах с организационным оформлением массовой работой? В какой степени с этой задачей советы справляются.Действительное положение с организационно-массовой работой на местах далеко не утешительно. Городские советы с этой работой еще не справились, если организация секций и плановое начало их работы и заложено, то к систематической работе секции еще не перешли. С оформлением депутатских групп на предприятиях и их работой сделано совсем мало.В отношении массовой работы поселковых и сельских советов и райисполкомов, надо сказать, что там дело обстоит и еще хуже. В поселковых советах даже оформление секций проведено не везде, депутатские группы на предприятиях нигде не оформлены; секции там, где они созданы к работе вплотную до сего времени не приступили. Все это значит, что по испытанным формам и методам массовая работа еще не развернута. Постановка организационно- массовой работы в сельских советах после перевыборов по сегодняшний день находится в зачаточном состоянии, организация секций проходит по шаблону, без учета местных условий и характера работы. В организации секций при сельских советах повторяются прошлогодние ошибки, — без всякого учета условий и характера работы организуются все секции, какие только предусмотрены законом (всех членов совета разбивают по секциям и все).А организовать так — это значит не знать работы секций, значит формально провести организацию их, а затем кричать, что секции не работают, секции бездействуют. Это значит встать на путь , который нами давно исключен из практики советской работы. Такая работа на селе, работа, основанная на узко аппаратном методе, без участия широких масс, нами должна быть решительно отвергнута.Кто же виноват, что до сего времени массовая работа низовыми советами не развернута и местами еще даже не оформлена? Где причины? Пойти по 
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пути искания виновников в этом деле было бы неправильным и неверным. Будет правильнее, если начиная с округа, и кончая райисполком, мы учтем один очень важный момент в развертывании массовой работы на местах, а именно, что состав низовых советов по округу после перевыборов обновлен на две трети, что большинство руководителей низовых советов еще не имеют достаточного практического опыта. А райисполкомы по-прежнему ограничились пока только директивами, и на этом успокоились. Вот, где гвоздь вопроса, вот в чем наша основная ошибка в деле развертывания массовой работы низовых советов после перевыборов.Недочеты в организационно-массовой работе поселковых советов, не исключая и городских, надо устранить сейчас же, пока еще не настал летний период, т. к., когда начнутся отпуска, тогда будет значительно труднее провести эту работу. Узловым моментом для поселковых советов является—немедленно развернуть работу секций, вовлечь в их работу не только всех депутатов совета, но и широкие массы избирателей. Огромнейшее значение имеют депутатские группы на предприятиях. Поэтому вопрос о создании этих групп для тех поселковых советов, где имеются предприятия, является актуальным вопросом. Работу депутатских групп надо поставить так, чтобы рабочие предприятия были в курсе всей работы совета, а совет был бы осведомлен о жизни предприятия и его рабочих. Для этого совету необходимо выделить, в порядке прикрепления, для руководства работой депутатских групп, членов совета, имеющих опыт советской работы. Не мешает в некоторых поселках прикрепить к депутатским группам и членов президиума, до председателя включительно.Массовая работа сельских советов должна быть развернута в самом ударном порядке, при непосредственном участии райисполкомов. Это тем более необходимо, что сейчас даже такие вопросы, как весенняя посевная кампания, в отдельных, советах проходят пока что мимо их секций. Развертывание работы секций райисполкомам надо провести в ударном порядке. Для этого можно, в частности, использовать командированных в сельсоветы уполномоченных по весенней кампании. Мы должны учесть, что если эта работа не будет развернута сейчас же и ударным порядком, значит всю работу советов на лето мы перекладываем на плечи только аппарата советов, без участия широких масс деревни. Достаточно мужику выбраться в поле на сев, как его совсем не возможно будет вовлечь в работу секций. Подготовка к весенней посевной кампании у нас пока что проходит без участия секций советов и следовательно при отсутствии их руководства. Работа агроисполнителей, производственных совещаний и т. д. проходят при отсутствии руководства со стороны сельско-хозяйственных секций советов. Раз‘язвительная работа о новом законе по сельхозналогу, постановления Окрисполкома о ^льготах за проведение агроминимума, проводится без участия культурно-социальных секций. И это тогда, как вся эта работа должна проходить обязательно через секции советов, при их активнейшем участии. Это положение нам необходимо немедленно исправить. Только при этом условии широкие массы будут втянуты в работу советов, а эго в свою очередь даст возможность создать новый актив советских работников. Кроме того, сельским советам необходимо обеспечить регулярный созыв пленумов, лучшего всего с выездами в деревню.Огромное значение сейчас в деревне приобретает вопрос насчет правильного распределения кредитов. Поэтому работа секций РКП при райисполкомах должна быть тесно увязана с работой сельревизкомов, и направлена на проверку работы кредитных т-в, на проверку распределения семфондов. Через хорошо налаженную работу секций РКП и сельревизкомов нам удастся избегнуть многих ошибок в этом большом и весьма щекотливом вопросе.Вот в кратких чертах основные задачи в развертывании массовой работы низовых советов; задачи, которые должны быть разрешены без малейших отлагательств.
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Ф. КИРИЛЛОВ.

УПОРЯДОЧИТЬ РАБОТУ СЕКЦИЙ.
{Свердловский Городской Совет).Стоящие перед Свердловским городским советом задачи в области хозяйственного и социально-культурно го строительства, огромная программа ра- ’бот, которую избиратели выдвинули в своих наказах новому составу Совета— возможны к выполнению лишь при активной работе, при наибольшем напряжении сил со стороны всех депутатов совета и при активной поддержке со стороны избирателей.Основной формой участия депутатов и избирателей в работе Совета является работа в секциях совета. От работы секций в значительной степени зависит правильное и своевременное разрешение многих вопросов, стоящих перед Советом. Отсюда немаловажное значение имеет вопрос организационного построения секции.Что нам необходимо от секций? Во- первых, необходимо чтобы секции, как правило, рассматривали вез наиболее важные вопросы по своим отраслям работы. Во-вторых, чтобы в проработке этих вопросов участвовала большая масса депутатов совета и членов секций вообще. В третьих, чтобы члены секций получили равномерную нагрузку. В четвертых, чтобы проработка вопросов в секциях не затягивалась. И в пятых, чтобы не было ненужного, излишнего дергания членов секций. А чтобы выполнить все эти условия, надо иметь правильную организационную установку.В августе м-це 1928 года, после смот ра работы секций, мы ввели некоторые изменения в структуру секций городского совета. В основном эти изменения сводятся к ликвидации подсекций. Сейчас, когда мы находимся в периоде развертывания массовой работы совета нового состава,—отдельные товарищи вновь выдвигают вопрос об организации подсекций, мотивируя это необходимостью охвата секцией большего числа вопросов. На первый взгляд, кажется, что действительно подсекции—необходимая организация. Однако, анализируя этот во

прос наиболее глубоко, мы считаем, что возвращаться вновь к подсекциям совершенно нецелесообразно, даже вредно. В самом деле: что мы получаем при наличии подсекций? Совершенно ненужную, излишнюю задержку в разрешении вопросов. Возьмем любой вопрос,—как он проходит при наличии подсекций? Прежде всего, раз существует подсекция, то, совершенно естественно, существует и бюро. И вот стадия рассмотрения вопроса: предварительно вопрос прорабатывает особая комиссия, затем вопрос переходит в бюро подсекции, затем на пленум подсекции, на бюро секции и, наконец, на пленум секции, откуда он переходит дальше на президиум совета, а иногда ина пленум совета. Что же получается? Получается, что вопрос рассматривается от 5 до 7 раз. Помимо того, что это создает большую задержку в разрешении вопроса (недопустимую даже при самой широкой демократии), это обстоятельство понижает активность, ибо на самом деле обсуждать вопрос б—7 раз (а определенная группа депутатов, и довольно значительная, ? (должна это делать) просто надоедает.Эти обстоятельства приводят нас к твердому убеждению о нецелесообразности существования подсекций. Мы предлагаем, при сохранении рассмотрения секциями всех основных вопросов, значительно упростить организационную систему секций—не создавать подсекций. Основная установка должна быть взята— во-первых, на прикрепление членов секций к отдельным предприятиям и учреждениям, для постоянного наблюдения за их деятельностью,—и во-вторых, на проработку вопросов через систему временных комиссий. Конкретно, Все члены секций прикрепляются к определенным учреждениям, (по одному или труппами, в зависимости от размеров и масштаба работ учреждения) где они, на основе особой инструкции, и ведут свою работу как по наблюдению за работой, так и по оказанию всяческого содействия в ра
13



боте данного учреждения. В определенные установленные сроки—секции созывают групповые совещания прикрепленных однородных типов учреждений, чтобы на этих совещаниях подвести итоги работы, обменяться опытом и обсудить вопросы, вытекающие из опыта работы. Общее повседневное руководство каждой однородной группой прикрепленных осуществляется через руководителя группы, выделяемого из числа членов бюро секции. Проработкой отдельных вопросов труппа не занимается.Для рассмотрения наиболее крупных вопросов, требующих особой проработки или специального обследования и выяснения, секция выделяет специальную комиссию (временную, только для этого вопроса), которая, проведя предварительную его проработку, передает па рассмотрение бюро секции, а затем и пленума секции. При этом отдельные непринципиальные вопросы, бесспорные, 

могут и не передавят вся на утверждение бюро, н тем паче пленума секции,— они могут проводиться в жизнь и без того.Что мы достигнем при такой организации работы? Прежде всего прохождение вопросов сократится на две инстанции (бюро и пленум подсекции), сократится количество заседаний. И, нако- неп, при такой системе—мы будем иметь возможность охватить наибольший круг вопросов; обеспечив наибольшее вовлечение членов секций в практическую работу—избегнем случаев пятикратного участия определенной группы членов секций рассматривать одни и тэ же вопросы.Так нам мыслится наиболее правильная организация работы секций.
От редакции: Редакция «Округа» ждет от членов секций и депутатов Совета, их мнений по затронутому т. Кирилловым вопросу.

Свердловск готовится к строительному сезону

Всю зиму камнедробилки готовили щебенку для 
строительства свердловского трамвая.

Шпалы, щебенка и песок для строительства 
трамвая заготовлены.
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МАССОВАЯ РАБОТА

Огонь рабочей самокритики напрйвим на язвы 
разложения и бюрократизма в госаппарате.

я. Е.

ДЕНЬ ПЕЧАТИ.Близится «День печати». Начиная с 1914 года наш пролетариат отмечает этот день—5-е мая по новому стилю,—как день выхода первого номера своей родной большевистской «Правды». По мере роста и развития печати в нашей Советской стране, где книга и газета целиком и полностью поставлена на службу интересам пролетарской диктатуры, «День печати» приобретает все более широкий и массовый характер, отражая то величайшее «ускорение» пролетарской революции, о котором не уставал напоминать Владимир Ильич.Мы имеем в настоящее время громаднейшую широко-разветвленную сеть газет, начиная от ЦО ВКП(б) «Правды» и кончая бесчисленным количеством заводских, цеховых и сельских стенгазет; мы имеем громадную сеть газет, связанную с самыми глубинными толщами рабоче-крестьянских масс могучей, непрерывно растущей армией рабкоров и селькоров,—сеть газет, поднимающих под руководством коммунистической партип все новые слои масс it активной творческой работе.
«Газета—не только коллективный пропагандист и коллективный агитатор, но 

также и коллективный организатор», эта цитата тов. Ленина из статьи «С чего начать», написанной им еще в 1901 году, в настоящее время широко известна.Исключительно крупная организаторская роль печати, так ярко подчеркнутая Владимиром Ильичем, подтверждается не только бесчисленными примерами нашей повседневной борьбы и строительства, но и всей историей дореволюционной большевистской печати. Достаточно вспомнить, ч^о руководимые т. Лениным газеты «Искра» и старая «Правда» знаменовали собой важнейшие вехи, отграничивавшие целые эпохи в истории революционной борьбы нашего пролетариата.Но как раз теперь необходимо с особой настойчивостью напоминать и вторую часть вышеуказанной цитаты тов.Ленина, которая приводится значительно реже, чем первая:
«В этом отношении ее (газету Я. Е.) можно сравнить с лесами, которые строят

ся вокруг возводимого здания, намечают контуры постройки, облегчают сношения 
ме№ду отдельными строителями, помогают им распределять работу и обозревать 
общие результаты, достигнутые организованным трудом».В нынешний реконструктивный период, когда руководимый нашей партией рабочий класс, опираясь на бедноту, в союзе со средняком и в неустанной борьбе с кулаком, с капиталистическими элементами города и деревни, ведет напряженнейшую работу по индустриализации страны, по социалистической переделке разрозненного мелкого и мельчайшего крестьянского хозяйства в крупное машинизированное коллективное хозяйство,—в этот период с особой яркостью и четкостью осознается гениальное предвидение' Ленина в истолковании исключительной роли печати.Особенно важно это помнить сейчас, когда все больше оформляются правоуклонистские элементы, утерявшие не только возможность видеть «контуры», но и какие бы то ни было перспективы революционной классовой борьбы, когда правые ук- 
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лрнисты пытаются тянуть вас на путь развязывания капиталистических элементов в стране. Именно теперь роль «лесов» (печати, Я. Е.), которые «намечают контуры постройки» возрастает в небывалой степени.Вскоре же после Октябрьской революции, в сентябре 1918 г., Владимир Ильич писал: «Черная доска отсталых фабрик,пшене национализации оставшихся образцов разброда, распада, грязи, хулиганства, тунеядства, где она? Ее нет. А такие фабрики есть. Мы не умеем выполнять своего долга, не ведя борьбы против «этих храни
телей традиций капитализма» (Ленин «О характере наших газет»).В настоящее время на страницах центральных и местных газет широко развернулась кампания за снижение себестоимости, за поднятие труддисциплины, за социалистическое соревнование отдельных районов, заводов и цехов между собой. Можем .ли мы этим удовлетвориться? Отнюдь нет! Мы имеем здесь лишь первый сдвиг, пока еще лишь скоромное начало.Ко «Дню печати» мы обязаны с особой четкостью помнить указания Ленина о громадной воспитательной роли печати в данной области, и с особой настойчивостью единым фронтом—от центральных, областных, окружных и до цеховых газет—проводить эту воспитательную работу вширь и вглубь масс.

«У нас нет деловой беспощадной, исУинно-революционной борьбы с конкрет
ными носителями зла. У нас мало воспитания масс на живых, конкретных примерах 
и образцах из всех областей жизни, и это—главная задача прессы во время перехода 
от капитализма к коммунизму. У нас мало внимания, огласки, общественной критики, 
травли негодного, призыва учиться у хорошего». (Ленин «О характере наших газет».).Это указание Владимира Ильича, несмотря на ряд бесспорных достижений нашей печати за последнее время, все еще остается в силе. «Иным» сдается, что предел уже достигнут, что волна самокритики должна быть ограничена,, пойти на убыль. Таким чиновно-бюрократическим «ограничителям», испугавшимся развертывающейся в волне самокритики творческой инициативы масс,—партия сумеет дать по рукам Не ограничивать, а напротив, все больше развертывать самокритику, поднимать на самокритику и активную творческую работу подлинные толщи масс—такова неотложная задача. Печать и многотысячная армия рабселькоров должны непрестанно закалять свое оружие в огне беспощадной пролетарской самокритики.По Свердловскому округу с «Днем печати» увязывается «Двухнедельник пропаганды книги». Это, действительно, кр айн /необходимое и неотложное дело. Продвинуть нужную книгу в массы—этой задаче должно быть уделено наше величайшее внимание. 4 vКо «Дню печати» мы должны продемонстрировать не только наши достижения, но и недочеты.Нехватка в массовой, популярной, классово-выдержанной книге и брошюре до сих пор является одним из наших «узких мест». В области создания массовой литературы сделано возмутительно мало. Мы живем в обстановке обострившейся классовой борьбы в городе и, в особенности, в деревне. Каждый колхоз, каждое мероприятие по расширению посевной площади, по повышению урожайности,—все это проходит и организуется в обстановке ожесточенной классовой борьбы.Много ли мы дали батраку, бедняку и середняку крестьянину простых и понятных брошюр по организации колхозов? Ничтожное количество ! Иной раз в деревне даже и устава не сыщешь!Много пи у нас популярных брошюр по вопросам организации бедноты? Много ли у нас доступных рабочему книг и брошюр по вопросам техники в то время, как лозунг «Техника—массам» является одним из Fактуальнейших лозунгов сегодняшнего дня?Сущие пустяки!Ко «Дню печати» и «Двухнедельнику книги», мы обязаны, не равняясь по «узким местам», а преодолевая их, поставить во всю величину вопрос не только о продвижении книги в массы, но и о создании жизненно—необходимой для нас массовой книги и брошюры по всем актуальным вопросам нашей борьбы и строительства.
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ПЛАН ПРОВЕДЕНИЯ ДВУХНЕДЕЛЬНИКА ПРОПА
ГАНДЫ КНИГИ ПО СВЕРДЛОВСКОМУ ОКРУГУ.

1. Основной задачей двухнедельника яв
ляется широкая пропаганда и популя
ризация книги и газеты, создание повы
шенного спроса на литературу, особенно 
политическую, технйческо-производственную 
и сельско-хозяйственную и поднятие ти
ража подписки на периодическую пе
чать.

2. Двухнедельник проводится в пе
риод с 1-го по 15-е мая.

11. Книготоргующие организации ве
дут подготовку к открытию книжных ба
заров.

12. Пионерорганизации и комсомол ве
дут подготовительную работу по разверты
ванию книгоношества во время двухнедель
ника.

13. На читательских конференциях за
слушиваются доклады уполномоченных по 
распространению периодической печати.

ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЙ ПЕРИОД.
1. В период до 1-го мая проводятся 

конференции читателей с привлечением ши
рочайших масс рабочих, конференции мо
лодежи и детей-школьников. Конференция 
проводится в библиотеках, клубах, круп
ных красных уголках, школах и т. д. Ру
ководство работой возлагается на проф
союзы, Окроно и газеты.

2. Профсоюзы проводят информацию о 
целях и задачах двухнедельника на раз
личного рода совещаниях, заседаниях и 
собраниях (профактив, культактив, прав
ления клубов и др.).

3. Книготоргующие организации и Союз 
Безбожников выпускают рекомендательные 
библиографические списки.

4. Выпускается массовая листовка о. 
, целях и задачах двухнедельника книги. 

Широко распространяются лозунги, по
священные печати.

5. Политпросвет, профсоюзы, Союз Без
божников в отдельных библиотеках про

ПЕРИОД ДВУХНЕДЕЛЬНИКА.

1. Оформление карнавальных групп в 
демонстрации 1-го мая на тему об анти
религиозной, военной и политической книге.

2. После демонстраций открываются 
книжные базары.

3. 5-го мая проводятся демонстрации-кар
навалы, посвященные двухнедельнику книги. 
Вечером в клубах проводятся литератур
ные вечера и вечера книги. Содержание 
вечеров должно включать в себе: краткий 
доклад на тему о дне печати, художе
ственное рассказывание и чтение, выступ-
ление живгазет, клубных кружков, 
кольного театра и кинофильмы.

4. Пионерорганизации и комсомол 
руга развертывают книгоношество во 
время двухнедельника. Книготорговые

ку-

ок- 
все 
ор-

ганизации предоставляют книгоношам скид
ку и выделяют фонд для премирования 
лучших, по распространению книги, пионер
отрядов.

водят обследования состояния книжных?^ 5. К двухнедельнику приурочивается от» 
фондов, их читаемость, процент рабочего© крытие двух комсомольских магазинов в ра- 
читателя и т. д., создавая для этой цели^рбочих районах гор. Свердловска.
бригады рабочих читателей. 2 6. Книготоргующие организации уси-

6. Культурно-бытовые комиссии Жакт‘ов*<^ленно снабжают книжными товарами райо- 
ироводят сбор книг среди жильцов для — --------  
библиотек, последние в свою очередь снаб-
жают Жакт‘ы книжными передвижками.

7. В постановке раз'яснителыюй работы 
по двухнедельнику широко используется 
радиовещание.

8. Организованная к с'езду советов 
книжная выставка закрепляется на период 
двухнедельника. Ответственность за вы
ставку возлагается на Комитет по делам 
печати. УОСПС и Окроно организуют на ' 
выставку экскурсии рабочих и школьни
ков.

9. Совкино выпускает пленки по кино
театрам, снабженные лозунгами и мульти
пликациями на тему двухнедельника.

10. Комсомольские ячейки, пионер
отряды ведут подготовительную работу по 
оформлению карнавальных фигур в демон
страциях 1-го ц 5-го мая. ’

ны округа.
7. В клубах и красных уголках про

водятся беседы о газетах.

ИТОГОВЫЙ ПЕРИОД.

l. Организация по клубам, предприя
тиям и окраинам киосков книготорговли.

2. Госиздат организует разноску книг
по домам заказчиков.

3. Госиздат, Политпросвет и Жилсоюз
организуют кружки домашнего чтения 
Жактах.

4. Окончательное оформление и 
крепление института уполномоченных 
печати при предприятиях.

при

за- 
по

ОКРУЖНАЯ КОМИССИЯ ПО ПРОВЕ
ДЕНИЮ ДВУХНЕДЕЛЬНИКА ПЕ
ЧАТИ.

„Округ“. 2. 17



СИМОНОВ

ЗАДАЧИ ПРОФОРГАНИЗАЦИЙ В ПРОВЕДЕНИЙ 
РАБОЧИХ КОНФЕРЕНЦИЙ.В померз 12-13 «Округа» в своей статье т. Мануйлов в достаточной мере остановился на политическом значении предстоящих рабочих конференций и на задачах, стоящих перед всеми заводскими организациями' при подготовке к этим конференциям и их проведении. В настоящей статье мы хотим коротенько остановиться лишь па тех мероприятиях, которые должны проделать в указанной работе фабрично-заводские комитеты.На обязанность заводских профорганизаций выпадает самый созыв рабочих конференций и организационное руководство ими. Задача профсоюзов использовать конференцию, как одну из основных форм вовлечения рабочих масс к обсуждению важнейших обще-политических, хозяйственных и профсоюзных задач. Фабзавкомам еще до проведения конференции, при наличии возможности, следует приступить к обсуждению итогов работы предприятия в первом полугодии текущего года на цеховых рабочих собраниях и производственных • совещаниях. Для изучения отдельных слабых Мест производства, необходимо создать специальные рабочие тройки, в помощь которым привлечь и инженерно-технические силы заводов. Проработанный таким образом материал, безусловно будет вестма ценным при проведении конференций.До начала созыва конференций каждому фабзавкому, совместно с ИТО в обязательном порядке необходимо созвать специальное совещание инженерно-технических работников завода для обсуждения практических производственных вопросов данного предприятия. Эти же совещания должны будут обсудить и вопрос взаимоотношений инженерно- технических работников с рабочими. Необходимо обеспечить наибольшее число участников на конфет)опциях из инженерно-технических сил завода.Хозяйственные организации заводов и фабзавкомы должны подготовить такие доклады, в которых бы вопросы состояния производства, производитель

ности труда, трудовой дисциплины, о работе производственных совещаний, о состоянии массовой работы на заводе и др—нашли бы наиболее полное и четкое отражение. В то же время доклады эти должны быть поставлены как можно короче и яснее, так как только прп ясном изложении пе^ед рабочими факти ческого положения и задач, можно будет извлечь от конференции необходимую пользу. Лишь такая постановка сможет широко заинтересовать рабочую массу и заставить ее дать свой совет о том, как изжить те пли иные имеющиеся в производстве недочеты.Внимание профорганизаций такж • должно быть обращено и на необходимость более подробного освещения хода конференций и более полных записей выступлений рабочих в протоколах, чтобы имелась после возможность наиболее полно использовать практические предложения и замечания рабочих. Для этого фабзавкомам следует подобрать для конференции специальные секретариаты из политически и технически грамотных профактивистов.Сейчас Уралпрофсо встом составлен окончательный плав проведения конференций и выдёлены работники областных комитетов союзов,, которые выедут на предприятия для помощи в проведении конференций. Эти товарищи, помимо своего участия па конференциях, должны будут проинструктировать работников ФЗМК о порядке популяризации решений конференций среди рабочих предприятий и о порядке проведения их в жизнь.В своей директиве по вопросу о конференциях, Уралпрофсовет обращает внимание всех профорганизаций округа на необходимость самой тщательной подготовки к конференциям. Имевшиеся в прошлом году срывы конференций не должны иметь места пи в коем случае. Повторение подобных явлений надо будет расценивать как полное отсутствие руководстве в подготовке к конференциям со стороны ФЗК и др. профорганизаций.
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СЕЛЬС КОЕ XОЗЯЙСТВО

ПОВЫСИМ УРОЖАЙ. Об‘единим крестьянские 
дворы в коллективы. К общему труду на общей земле.

ЯК- ТАШКИНОВ.

НАЖАТЬ НА ВСЕ РЫЧАГИ.Подводя первые итоги подготовительных работ ио проведению весенне-посевной кампании, бюро окружкома ВКП(б) в своем постановлении от 25 марта отмечало следующие недочеты: «еще недостаточно мобилизовано общественное мнение, слабо организован районный и сельский актив, недостаточно вовлечены бедняцкие и средняцкие массы в проработку районных и сельских планов, неудовлетворительно выполнение контрольных заданий по созданию местных семенных фондов, недостаточная классовая чуткость отдельных советских и кооперативных органов (Нязе-Петровск), привед- ша'я к случаям выдачи ссуд зажиточным: и кулацким элементам» и т. д.Бюро ОК тогда наметило ряд мероприятий для дальнейшего развертывания подготовительных работ нашими партийными, советскими и кооперативными организациями. Бюро командировало в основные сельско-хозяйственные районы в помощь местным партийным п советским организациям по проведению весенне-посевной кампании окружных работников.За последнее время темп подготовительных работ усилился, но не, везде. Например, представитель окружкома по Егоршинскому. району сообщает такие данные о ходе подготовительных работ в этом районе: «Настроение середняка ко всем мероприятиям по посевной кампании и сельхозналогу изменилось в лучшую сторону,—все готовятся к. увеличению посевной площади, на сельских сходах принимают решения провести полностью ахроминимум всем обществом». Далее: «В селе Покровском (с населением в 7000 чел.)—работа поставлена неплохо. В Покровском население за коллективизацию укрупняется сельско-хозяйственная артель, количество членов доводится до 100: есть разговоры вступить в артель всем обществом».И на ряду с этими положительными моментами,в районе имеютместои отрицательные моменты, о них тот же товарищ сообщает следующее:«В Егоршинском сельском совете работа по подготовке к севу идет слабо. Имеется хорошо составленный план, но работа двигаетсяпо воле волн—«все равно, кому нужно сеять—посеют», изба-читальня бездействует, кредитное т-во не раскачалось». Это только один пример. По округу мы их имеем, к сожалению, чрезвычайно много.Нужно нажать основательно по линии партийных и советских органов на устранение этих недочетов и добиться повсюду, в каждом селе, в каждой деревне активной и дружной работы: все силы и средства направить на лучшее проведение посевной кампании.Наша боевая задача—привести в движение все рычат пролетарской общественности в деревне: советы, избы-читальни, кооперативы, сельско-хозяйственные производственные совещания, группы и собрания бедноты. Пропитать их работу духом классового создания и решительной борьбы с расхлябанностью, неповоротливостью и медлительностью.
2*
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Больше того необходимо организовать бедноту, теснее сплотить бедняка и середняка под руководством коммунистической партии и усилить наступление па кулака.Весенне-посевная кампания будет проходить в условиях не прекращающейся., а, наоборот, все обостряющейся классовой борьбы в деревне. Огромная ненависть и сопротивление кулака нашему социалистическому строительству прорываются в самых ярких формах. Кулаки усиленно агитируют за сокращение посевных площадей, кулаки распускают контрреволюционную болтовню о том, что льготы по новому налогу о сельхозналоге—это обман; кулаки подбивают бедноту па такие разговорчики, как «очень трудная жизнь при Советской Власти, при Николае мы кричали: «дай земли», теперь не рады земле, нечем обсеменить, растет одна полынь, нам приходится умирать с голоду» (из письма к-на Бисерова Николая, Баженовского района).Кулак лукаво подговаривает бедноту: «Вот, если бы вы, беднота, нас не сторонились, а шли бы с нами рука об руку, то вы никогда не сидели быголодом,мыбывам помогали».Нужно нанести сокрушительный удар кулацким действиям и их агитации. Каждый новый колхоз, каждая новая десятина посева бедняцких и средняцких масс—это будет удар по кулаку. И мы должны наверстать упущенное, удвоитьнаши силыв подготовке к севу, а затем и в проведении самого сева.Успешность посевной кампании будет зависеть от того, насколько партийные организации сумеют привести в движение все рычаги советской общественности в деревне.
Ф КЛИМАРЕВ.

ОРГАНИЗУЕМ НОВЫЕ И УКРЕПИМ СТАРЫЕ 
КОЛХОЗЫ.В округе на 1-Х—28 года было всего 82 колхоза, по плану текущего года намечено организовать вновь 42; на 1-IV—29 года уже организовано 32 колхоза, из них коммун 4, с.-х- артелей 9, и товариществ по совместной обработке земли—19. Рост, как видно, совсем не плохой. Но, на ряду с удовлетворительным количественным ростом колхозов, мы имеем и ряд недочетов, как в руководстве существующими колхозами, таки в организации новых.6-го апреля состоялась сессия Совета Окр. колхозбюро, на которой важнейшим вопросом стоял вопрос о подготовке колхозов к весенней посевной кампании.При обсуждении этого вопроса совещание выявило рядотрицательных моментов: массовая работа колхозов слаба, нет связи с населением, а отсюда и никакой помощи бедноте со стороны колхозов; есть случаи приема в колхозы лишенцев (Баженовский и Бисертский районы). В Баженовском районе имеют место случаи организации колхозов исключительно из бедняков, неправильная организация кустовых о б‘единений по принципу административного района, тогда, как куст (6, 8 колхозов) должен иметь радиус не больше 8—12 килм.На сессии выявилось, что в округе почти на точке замерзания находится дело организации производственных кооперативных об1 единений, Например, по плану намечено организовать огородных товариществ 21, организовано только 3, машинных товариществ намечено 86, организовано 8 (в Режевском районе не организовано ни одного). Из 67 намечаемых к организации животноводческих товариществ не организовано ни одного. Все это говорит о том, что здесь у нас не благополучно и эти дефекты нам нужно немедленно исправить. Работа колхозбюро, которое сейчас перешло на устав союза, до сих пор была также слишком слаба. Не было плановости в работе, имело место слабое руководство отдельными колхозами.Имея в виду, что через 2—3 недели у нас уже начнутся работы по засеву, райор- ганизациям надо сейчас же проверить готовность к посеву колхозов; надо обеспечить,
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особенно бедняцкие, колхозы Семенами àa счет местных семстрахфонДоВ кредитами и с.-х. машинами, до полного их удовлетворения. Отдельным особенно слабым колхозам, не имеющим продовольствия, придется оказать помощь и последним.Мы должны совершенно отчетливо поставитьвопрос перед всеми колхозами и другими производственными с.-х. об‘единевиями о максимальном расширении посевных площадей и проведении необходимых агро-мероприятий, чтобы обеспечить выполнение нынешнего контрольного задания о повышении урожайности (не менее как на 6 проц.)На ряду с этим Колхозсоюзу, всем кустовым обвинениями райорганизациям необходимо всемерно форсировать и организацию новых колхозом и производственных об1 единений.В деле укрупнения старых колхозов в ряде районов мы имеем уже значительный сдвиг. Надо это дело не ослаблять, а развивать, добиваясь того, чтобы все карликовые колхозы были укрупнены до размеров, обеспечивающих ведение наиболее выгодного хозяйства, которое бы давало товарную продукцию и в котором с успехом можно было бы наиболее рационально использовать с .-х. машины. Работа по укрупнению и организации новых колхозов со специальным направлением в пригородных и горнозаводских районах до сих пор идет чрезвычайно медленно. Нынешней весной надо это дело двинуть, тем более, что на это отпускаются значительные кредиты, и мы в праве пригородным и заводским районам пред1 явить нынче повышенные в сравнении с предыдущими годами требования, особенно в части развития огородного дела, расширения посева полевого картофеля и развертывания молочного хозяйства. На этой работе нам следует нынче сосредоточить исключительное внимание.По всем вопросам проведения весенней сельско-хозяйственной кампании сейчас требуется четкая календарная практическая работа. От проведения этой работы будет зависеть выполнение всех наших плановых наметок. Кулацкие и зажиточные элементы деревни будут стараться всячески нагадить нам, сорвать наши планы и т.д. Они будут больше всего гадить нам в колхозном деле.Но, опираясь на бедняка, в союзе с середняком и развивая наступление против кулака, мы общими усилиями с поставленными задачами справимся,—удельный вес социалистического сектора в сельском хозяйстве мы увеличим.
-------------- А. ПРОТАСОВ.

РАСШИРИМ ПОСЕВ КОРМОВЫХ КУЛЬТУР—УВЕ
ЛИЧИМ ДОХОДНОСТЬ КРЕСТ-КИХ хозяйств.Проведенное в значительной части нашего округа землеустройство кладет начало правильному чередованию культур в поле и выдвигает в принятых севооборотах на видное место сборный клин (травы, корнеплоды). Многополье же ведет к повышению урожаев зерновых культур и в то яге время увеличивает в хозяйстве запас весьма ценных кормов. В связи с этим перед крестьянским хозяйством округа должен встать вопрос, как выгоднее использовать получаемые корма.Единственным ответом на это может быть: «перегоняй корма через корову в молоко, и путем его сбора через свою молочную артель увеличивай свой доход».Советская власть идет в этом случае навстречу крестьянскому хозяйству.

В текущем году в районах промышленного маслоделия при исчислении об‘ек- тов обложения по с.-х. налогу снижены вдвое нормы дохода от коров. Эта льгота предоставлена и Свердловскому округу, как имеющему развивающуюся молочную кооперацию (кроме Кыштымского и Уфалейского районов). Кроме того, посевы трав в поле будут приравнены по доходности к заливным лугам.Такие льготы и выгоды от молочного животноводства в условиях нашего округа должны заставить каждого сознательного крестьянина перестроить свой план посева и принять все меры к тому, чтобы с нынешнего года закрепить многопольный севооборот.. В настоящее время тысячи крестьянских хозяйств уже входят в систему7
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молочной кооперации округа. Выгоды сбыта молока через артель втягивают в молочные артели все новые хозяйства.В недалеком будущем доход от молочного животноводства в условиях нашего округа должен занять видное место в бюджете жителя деревни. Бескормица весной—обычное явление в нашей деревне. При развитии молочного дела этому надо положить предел, т. к. только сытая корова, накормленная хорошими и молокогонными кормами, дает доход. Вопрос кормодобывания в весеннюю посевную кампанию должен быть в центре внимания молочных артелей и всей Деревенской общественностью.Посев трав, корнеплодов, расширение за этот счет посевных площадей—обязанность каждого члена молочной артели. Одновременно с посевом трав и корнеплодов отдельным членам артелеймолочной кооперации следует приступить и к коллективному кормодобыванию. Посевы трав, овса и корнеплодов а для своих случных пунктов обязана произвести- каждая молочная артель, чтобы обеспечить пункт на целый год и иметь возможность дать от своих излишков и наиболее нуждающимся своим членам. Кроме того, артели должны организовать коллективные посевы трав, корнеплодов и т. д. В это дело должны быть втянуты в первую очередь бедняцкие, маломощные хозяйства,—часто не под силу им в одиночку засеять; коллективно же сое

динив рабочий скот И людскую силу, беднота легко справится с этим и обеспечит себя на зиму хорошим кормом для скота. Окружной Молочный Союз, идя навстречу организации коллективного кормодобывания, дает бесплатно семена корнеплодов на всю площадь общественного их посева. Артелям немедленно следует развернуть раз'яснитедь- ную кампанию в этом направлении.Помимо кормодобывания перед молочными артелями стоят и другие задачи, разрешение которых ложится на весенние месяцы (выбраковка быков, раздельный выпас молодняка, улучшение лугов, выгонов и пр.).Справиться со всей этой работой одному правлению артели будет трудно. Необходимо немедленно организовать весь актив артели, связаться с местными организациями, использовать женские де- легатские собрания, создать сеть уполномоченных, заручиться содействием сель- i совета и других организаций деревни.Лозунг: «увеличение посевной площади и поднятие урожайности» должен быть написан на знаменах молочной к ю- перацпи. Без расширения посевной площади и введения многополья нам не избавиться от бескормицы. В свою очередь, без развития молочного хозяйства и увеличения стада рогатого скота нельзя выгодно использовать результаты севооборота и поднять доходность нашего сельского хозяйства.
Н. И. ПАПУЛОВ.

ПОРЯДКЕ ПРОВЕДЕНИЯ ЗЕМЕЛЬНЫХ ПЕРЕДЕЛОВ.В общем процессе регулирования порядках, на каковых проведены зе- земельных отношений единоличных кре- мельные переделы более, чем на по- стьянских хозяйств момент земельных ловине территории этих районов. По- переделов является одним из самых зна- добное положение совершенно недопу- чительных. При переделе так же, как стимо, как по формальным причинам, и при землеустройстве, наиболее легко так и по существу вопроса.и безболезненно осуществление коллек- Процесс производства общественных тивизации крестьянских хозяйств, пе- земельных переделов должен прохо- реход на многопольный общественный дить и офоимляться в следующем порядке: севооборот и оказание помощи бедняку В земельных обществах, где земель- и средняку без затраты особых госу- ных переделов не было с момента Октябрь- дарственных средств. ской революции, производство переде-В некоторых же районах Свердлов- лов может быть вызвано пожеланием ского округа вопросу земельных пере- меньшинства членов общества пли по делов должного внимания не уделяется, решениям земорганов. В таких случаях По документам рик‘ов совершенно не- разрешение на переделы утверждается возможно установить о тех условиях и Областным Исполнительным Комитетом.
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В тех обществах где после революции 
земля уже переделялась или же где прозе- 
дено землеустройство, земельные переделы производятся по постановлению общих собраний зем. общества. Приговора зем. обществ о производстве земельных переделов регистрируются в районных исполнительных комитетах, и только после регистрации возможно приступить к переделу.Руководство переделами в районе возлагается на районный исполнительный комитет. При чем, последний, начиная с регистрации приговора в своих земельных реестрах и кончая полным переходом к пользованию землей после передела, должен тщательно следить за правильным установлением и проведением в жизнь классовой линии и хозяйственной нецелесообразности переделов.Земельные переделы производятся силами самого населения или, в особых случаях, землеустроителями. Там, где переделы ведутся после землеустройства, на землеустроительный персонал возлагается обязанность принимать участие в разработке условий, оснований и порядка производства передела и в составлении приговора о переделе.В Свердловском округе установилось практическое проведение работ по переделам путем избрания из среды населения комиссий: 1) по оценке переделяемых земель, 2) по распределению земли между дворами и 3) конфликтных. Необходимо следить, чтобы во все эти комиссии избирались бедняки и середняки, но ничуть не зажиточные; которые весь передел могут свести на нет.При разработке приговоров о переделах должны быть предусмотрены следующие условия и основания передела.

Разверсточные единицы. По закону допускается землю распределять по едокам, по рабочим силам и по смешанным единицам. В практике нашего округа переделы производятся преимущественно по едокам, но в интересах малоедоцких хозяйств может быть применена и смешанная единица. В этом случае часть земли развертывается по дворам п часть по .едокам, а затем уж определяется сколько приходится на тот или иной двор.

Сроки переделов по закону -дойуск ются нэ менее, как для трехкратнога проведения принятого в обществе севооборота, а при отсутствии правильного севооборота, не менее 9 лет. В целях наибольшей устойчивости землепользования, сроки должны приниматься наиболее удлиненные в 24, 27, 30, 36 лет. Для регулирования же в эти длинные промежутки между переделами допускается производить скидки - накидки земли у отдельных хозяйств. Кроме того, для обеспечения вновь прибывающих членов дворов или хозяйств, рекомендуется при переделах создавать запасные фонды. Фонды эти, впредь до передачи их в постоянное пользование членам общества, целесообразно передавать в распоряжение и эксплоатацию СККОВ‘ам.Для равномерного распределения земель между хозяйствами, расценочными комиссиями производится сравни
тельная оценка земель, по которой земля подразделяется по качеству на несколько разрядов (чаще всего на три разряда), а также подразделяется на разряты и по дальности ст усадебных .мест. Условия расценки вырабатываются при вынесении решения о переделе и записываются в приговор. Перед распределением земли между7 хозяйствами весь земельный участок разбивается на равные по площади поля, согласно принятого севооборота, при четырехполье — на 4 поля, при пятиполье—на пять полей и т. д. Нужно стремиться, чтобы каждое хозяйство получило только по одной полосе в каждом севооборотном поле- Качество земель и удаленность от усадеб для каждого хозяйства уравнивается в разных полях.' Земельные участки, на которых пользователями их произведено коренное улучшение земель, как, например,— осушка пли искусственное орошение, должны по преимуществу оставаться за прежними хозяйствами, а при невозможности им должна возмещаться стои
мость неиспользованных затрат. При установлении длины и ширины полос необходимо стремиться, чтобы не допускалось узких, неудобных для использования полос, а также чрезмерно длинных. Средняя длина полос рекомендуется в 200—300 метров.
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При установлении условий передела. всегда необходимо буквально точно 
оговорить порядок перехода к пользова
нию землей после передела. Здесь необходимо соблюсти интересы лиц, заготовивших в предшествующий год земли для посевов, или имеющих поля, засеянные многолетними травами, а также интересы лиц, которым случайно достанутся заготовленные | для посева такие земли, которые в предстоящем году они не могут получить для использования.

Производство переделов луговых уго
дий дойжно" производиться на те' же сроки и разверсточные единицы, как и в пахотных землях, но здесь отпадает вопрос о севооборотах. Другие условия должны применяться и к установлению формы полос. Лучше всего при распределении луговых угодий организовать товарищества по общественному их использованию, и впоследствии распределять не площадь, а снятую с площади продукцию.

Очерк А. ИСЕТСКОГО.

„ИСКРА ЛЕНИН A“.(Сельхозкоммува Баженовского района).В дер. Кочнево, вблизи которой находится коммуна, мне пришлось переменить подводу. Охотников довезти нашлось много, но никто из них толком не знал, где же коммуна. Однако, поехали, но у околицы возчик остановил свою немудрую лошаденку и огорошил меня вопросом:- — Так куды-ж ехать то?— В коммуну, отвечаю. В коммуну «Искра Ленина».— Так где же она? И, завидев во дворе последнего домика крестьянку, выпытал у нее, что коммуна за поскотиной, и ехать надо по левой дороге.
Я удивился, что кочневские крестьяне не знают коммуны, находящейся о бок с кочневской поскотиной.. «Левая дорога» шла полем, то по льдистому тонкому снежному насту, то по оголенной от снега мокрой черной земле.Тяглая лошаденка долго волочила по черноземелью издырявленную кошеву, пока, наконец, на невысоком бугре, за рощей седых березок показались две высоких радио-мачты. Еще две-три сотни метров и мы в‘ехали на территорию коммуны.Одна радиомачта, казалось, была воткнута в крошечную баньку, а другая в угол длинного, барачного вида, дома. Радио мачты намертво укреплены 

проволочной растяжкой. Но... между ними антенны не оказалось..* * *Организована коммуна была из 10 бедняцких хозяйств дер. Баженово. Первоначально эти хозяйства в 1924 году были об‘единены на артельном принципе. В коммуну артель преобразовалась только весной 1927 года, тогда же коммунары и выехали на землю.В коммуне тесно, но это временно, уже нынче летом рядом со старым бараком будет готов к жилью высокий— бывший поповский—дом на 8 комнат, отданный райисполкомом коммуне в неделимый капитал.К настоящему времени из организаторов артели в коммуне сохранилось только 3 семьи. Остальные семьи не вынесли трудностей борьбы и ушли на дедовские поля. Они не смогли примириться с принципом обобществления; дедовский уклад жизни патриархальность быта не ужились с идеей коллективизма. Оставшиеся семьи, партийца Пупкова Степана и беспартийных Романова Гаврила и Нисковских Павла, не побоялись борьбы. Сейчас в коммуне состоит семь хозяйств, но живет, в коммуне-то только 4 семьи; остальные живут в деревне. Не везет коммуне с людским составом. Подбор хозяйств больное место в жиз
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ни коммуны. Вот семья коммунара Гробовских никак не’ хочет ехать жить в коммуну. Жена Гробовских грозит мужу разводом, если только он тронется из деревни. Сам Дмитрий Гробовских инвалид.Другой партиец-коммунар, Петр Рас- ковалоВ тоже для коммуны не работник, он уже с 1927 года в коммуне не работает. Отпустили его на побочные заработки и конец. Сейчас работает изба- чем в дер. Ялунино, и возвращаться в коммуну ие хочет. Положенного по уставу коммуны двадцатипяти процентного отчисления с побочного заработка не платит, а мучкойиз коммуны все же по льзуется.Раско- валов—хороший плотник и столяр, и был бы очень полезен коммуне (ведь дом ставит коммуна, а работники с найму, со стороны дороги). Но не заботно. должен онСовсем
партийцу Расковалову об этом Ему нет заботы и о том, что коммуне 300 рублей.недавно, в марте, ушел цз коммуны на приработки в Асбест еще один партиец, Бабенков; в марте, когда солнце жаркими полуденными лучами предвещает скорую весну, а с нею и®ппо ограде. Они хотя и не от особо «ква- упорную борьбу за урожай. Почему^лифицированных» рабочих лошадей, но ушел? Коммунары, как бы стыдясь, рас- все же скоро будут добавочной тяго-сказывают мне «историю» с Бабенковым. Они не знают толком вправо или влево уклонился Бабенков, знают только, что он упорно сопротивлялся расширению посевной площади, говорил: «Если бы не было партбилета,' то я бы все время мясо ел». Любил говорить недомолвками.Павел Карамышев, недавно вернув- 

ШИЙСЯзамке бенков
из армии коммунар, говорит мне: Боялся я очень за трактор, на гараж держал. Озлобился перед уходом, ко всем в нозу лез. Черт его знает—сделает иибудь, а после...Бабенков ушел на побочные 

Ба- за- чтопри-работки без согласия артели. А уклон у Бабенкова ясен—вольно или невольно, а заодно он с кулаками, с кочневскими сектантами. И надо не жалеть, а радоваться, что он ушел,Сколько же рабочих рук остается в коммуне? Мало, четыре мужчины, пять женщин и три подростка. Знают коммунары, что в этот весенний сев придется им поработать до семы: потов.

Придется побороться за урожай. по они ис страшатся'..Коммуна землеустроена. Весь ее участок в одном месте, и это значительно. облегчает труд коммунаров. А совсем еще недавно земельные лоскутки коммуны были разбросаны в разных местах. У коммуны земли 100 гектаров, из них 30 под выгоном. Из 70 гектаров поднято уже 56. а в прошлом году было только 40 гкт. Почти на 50 проц, думают увеличить искровцы нынче свою посевную площадь.На посев у коммуны полностью имеются и семена. Солидной кладью (больше 200 п.) стоит необмолоченный еще сортовой овес «Беляк». Берегут его коммунары, овес для кормления лошадей покупают.А с лошадьми у коммуны дело .не важно. «У семи лошадей только одна нога», говорит агроном Шувалов. И действительно, плохи лошади: порченые, хромые, на работе не выносливы, сдают. Но три шустрых жеребенка взбрыкивают 
вой силой. Живым укором коммунарам в плохом знании лошадей является купленная ими в прошлом году лошадь «Цыган», прозванная так в честь того цыгана, который умело втюрил искровцам за 114 рублей эту пяткадцаги-лет- нюю разбитую животину.В особом стойле искновцы берегут главную лошадь коммуны. Ее кличка «Ойльпуль». Весит она 3 тонны и 'за рабочий ден! с* сдает 80 кило гр. керосина. Этот тяжелый трактор, сложной конструкции, для коммуны не подходящ. Земельный участок коммуны низок. Тонет «Ойльпуль»—выгребет под собой яму и сядет нэ шасси. Извольте, мол, товарищи коммунары, мое заграничное тело вытащить. Да и управлять им надобно умелому человеку. Правда, коммунары научились «править этой лошадищей», но стоило это им 221 р. 93 коп. (раза три ломали). Изношен «Ойльпуль» на 75 проц. Колхозоб‘единение решило отправить его в ремонг, а искровцам дают с Асбеста «Фордзон» — на 2 • тонны легче будет и. не так урослив в. упра- 
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влешш. Работать будет на «Фордзоне» Павел Карамышев (в Красной армии он прошел курсы трактористов).Остальные машины у коммуны стоят без почета. Как кончили в прошлом году уборку, так их грязными, несмазанными и закатили под соломенный навесПлуга для «Фордзэна» у коммуны пока нет. 24-х рядная тракторная сеялка неисправна: прогнули шасси, порастеряли гайки. Конная 6-ти рядная сеялка тоже ремонта требует. В крупном ремонте нуждаются и уборочные машины: само вязке, самосброска и тракторная молотилка «Комбинат». А в колхоз- бюро числятся эти машины в исправности. Нет у коммуны ни триера, ни сортировок, почему семена до сих пор не отсортированы. В общем надо считать, что с машинами у искровцев не все благополучно. Тысячный капитал, данный коммуне, бережется плохо, нехозяйственно.
♦ 

« «Мычанием и тоскливыми взглядами встретили нас в скотном хлеве коммуны 23 коровы. Тесно. Каждой корове места не больше метра. Стоят всю зиму привязанные к длинным яслям, протянутым в два ряда по всему хлеву., в средине узкий коридор. Хлев построен осенью прошлого года. Скелет—дерево, стены и крыша- солома. Холодно. Не верится, что это почти примитивное устройство стоит коммуне 600 рублей, а правда это. Хотя и горькая, но правда. Но уже в этом случае искровцы не повинны. Послали им из города «техника-строителя», ну,вот он и «понастроил...»У коммуны нет зимнего выгона, и коровы ни разу за зиму не видали солнца, не выходили из хлева. За это можно и должно укорить искровцев. Забрать легким плетенем небольшой двор они могли бы. Сгоит их укорить и за плохой подбор коров. Дают из них некоторые за дневной удой— меньше килограмма. В среднем за день от 14 доящихся сейчас коров получает коммуна молока 44 килограмма. Мало. И при том молоко жидкое, почему его не выгодно пропускать через имеющийся у коммуны сепаратор. Сдают молоко на базу (на ст. Важеново). Из-за частых перебоев в снабжении коммуны мякотью и колобом, в холодном хлеве бывает особенно холодно, 
и тогда мычание пеструх и краснух становится особо громким и жалобным. Выбра

ковка—первая мера, которая Должна укрепить молочное хозяйство коммуны.... На проталина, у амбара, крестьянские пеструшки—куры.Курочки у коммунаров врозь. Птичье хозяйство в коммуне не налажено. Но думают нынче и пеструшек об‘единить, и этим окончательно завершить круг соединения всей живности в коммуне.На дворе коммуны еще одна живность— злой до остервенения пес «Варбоско». Нет от него спасения трусливым зайцам и... путникам, идущим мимо коммуны. Его злые глаза, расставленные навыворот ноги, внушают, хотя и вынужденное, уважение.Опасаясь за свои нежирные икры ног, я, сопровождаемый рычанием коммунального пса, укрываюсь в пзбе коммуны.
В избе у коммунара Карамышева «сиятельный» самовар выпускает облака пара. На столе хлеб и молоко. Хлеб особо вкусен. Топленое, коричневое молоко покрылось блестками масла.Н ) только все же я гощу не у коммуны, а у Карамылева. Питание у искровцев порознь. НеуД)бствэ, невыгодность, противоречие коллективизму этого питания осознано коммунарами, и потому твердо решили они, как выстроят Дом, организовать общую столовую.Беседуем о быте коммуны, о труде, о перспективах.— Выло трудно, жилось плохо, но вот нынешнюю зиму прожили хорошо. Бывает и сейчас, подчас, трудновато. Думаешь не выдержишь—уйдешь. А жаль расстаться—сроднились, сжились и, не в пример первым годам, г^ивем ладно.Думают и делают коммунары так, чтобы окрепнуть скорее, освободиться от заботы о ссудах. Рады искровцы тому, что они из прошлого урожая отдали государству 600 пудов хлеба. Нынче по производственному плану сдачу намерены значительно ■увеличить.Нынче впервые коммунары решили заняться и огородничеством. Под картофель, морковь, капусту и другие культуры отведено до 5 десятин. Из кормовых культу)) будет посеян турнепс. Вика и клевер сеются коммуной уже не первый год. Четырехпольный севооборот укрепился в ком- 
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луне. Агроном Шувалов частенько захажи-: вает к искровцам, беседует, наставляет.Виды на будущее у коммуны хорошие, только бы дружбы побольше. А вот ее-то и не хвататает в коммуне «Искра Ленина».Около этого щекотливого вопроса в нашей беседе мы ходим долго: не раскрываются рты сказать, что тут не все благополучно. Стыдно приезжим рассказывать о склоках и перебранках, но протоколы общих собраний коммуны говорят, что ' склоки бывают.Варвара Иванова—жена Павла Карамышева больше всех повинна в том, что дружбой не прорастает коммуна. Это она ежедневно устраивает Павлу сцены ревности, ревнуяего ко всякой молодой и даже пожилой женщине в коммуне, даже к четырнадцатилетней дочери Нисковских. Это из-за нее хуторские девушки не стали ходить на собрания комсомольской ячейки, секретарем которой состоит ее муж.Ивановой до всего дело, все ее касается; ее поведение тормозит развитие коммуны, вносит раздор в среду коммунаров, где-спайка и дружба не менее нужны, чем сортовые семена.Правда, общим собранием коммуны выработан своеобразный табель наказаний за первое оскорбление 50 коп., за второе 1 руб. и т. д. до 5рублей, которые являются пределом терпения членов коммуны, по еле чего дело передается Народному суду, но насколько эта мера оградит коммуну от похабщипы и склочничества — установить трудно. Хотя, как говорят комсомольцы коммуныщенанаматюки немного высока(!?), а потому «загибать» и «отвешивать» приходится с опаской.
♦ 

♦ ♦...Вереницы тараканов, гнезда клопов, общий низкий культурный уровень членов коммуны говорят о крайней необходимости систёматическо й политик» -про светите л ьно й работы. В коммуне имеется 7 неграмотныхУ Павла Карамышева, секретаря ячейки ВЛКСМ, имеется 2 сундука литературы по обществоведению и сельскому хозяйству, но сундуки эти редко открываются. Книжки лежат неразрезанными. В коммуну никто не заглядывает из райполитпросвета, у коммуны нет шефа, комсомольская ячейка, состоящая из 6 подростков, ни разу не была посещена работниками райкома ВЛКСМ. 

А надобы протянуть между радиомачтами антенну „а между коммуной и районным центром установить действительную связь, которой хвастался в колхозбюро рик‘а т. Язов, но которой не существует.Медленно изживается в коммуне чувство собственности. На эту тему мы Долго беседовали. Дело в том, что труд в коммуне организован на основе поденной оплаты. Ставки поденщин установлены на зиму: для мужчин 1 руб., подростков 50 коп. и для женщин 70 коц.Понятно, что при отсутствии дисциплины обязательного труда каждый член коммуны волен заработать больше или меньше. У председателя совета коммуны, например, каждый месяц выходит 30 поденщин, а у другого члена коммуны 18-20 и меньше.При таком положении, конечно, благополучие отдельных семей различно .Это порождает известное расслоение коммуны на бедняков, середняков и зажиточных. Звучит это парадоксом, но этого не отрицают и сами члены коммуны.К организации труда, на основе его равномерного и обязательного распределения между трудоспособными членами коммуны, надо подойти возможно быстрее. В . данное время в коммуне даже нет простой организованности рабочего дня: каждый идет на работу, когда хочет. Отсутствие общего стола путает часы завтрака и обеда.
...Я нарочно остановился в этом очерке больше на недостатках и ошибках коммуны, чем на ее достижениях-Но я считаю необходимым сказать, что в ошибках повинны не одни коммунары. Нет. Тут повинны и районные и др. организации. Их вина прежде всего в том, что они не уделили серьезного внимания такому важному в жизни коммуны делу, как укомплектование ее доброкачественным людским составом.Сейчас же со всей очевидностью встает' перед коммуной необходимость приема новых членов. Без этого шага коммуна не сможет расширить своих успехов, не сможет стать общественно и хозяйственно-полезной производственной единицей. Поднять коммуну на ступень показательного с.-хозяйственного коллектива, как товарного производителя,—вот наша задача. Благополучие 
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каждой» члрца дотщщ..будет тем. устойчивее и крепче, чем скорее она выйдет па путь культурного производителя товарного хлеба. Позаботиться о скорейшем решении этой задачи надо, не одним коммунарам. Нынешняя весенняя посевная кампания в этом должна быть использовала.Дальше... В задачу кредитующих, организаций входит не только дать кредит, но и научить, как его рациональнее использовать, На примере с организацией в коммуне молочного хозяйства, с постройкой скотского двора следует установить, что закредитовавшие коммуну организации не выполнили своей второй задачи—-не указали, не помогли коммуне правильнее израсходовать кредит.Совершенно бесспорным является и то положение, что районные организации не обращали внимания на постановку воспитательной работы в коммуне. Коммуне нужен крепкий городской рабочий шеф, который, кроме всех прочих своих обязанностей, поможет направить и машинное хозяйство коммуны.р . К посевной кампании коммуне надо, во что бы тони стало, датьпротравливаютцих средств, минеральных удобрений, оьеспе- у чить ее постоянной агрономической по- £ мощью и систематическим наблюдением за ! ее развитием.

Надо форсировать внедрение в. труд я быт коммуны принципов полной коммуны.У коммуны есть все предпосылки к росту, надо только во время и умело поддержать и направить.Искровцы участвуют в социалистическом строительстве. Им уже знакомы культурные формы земледелия, они уже снимали неплохой урожай и крупно из него помогли государству: В совете коммуны имеется несколько заявлений крестьян о * желании вступить в коммуну. Не говорит ли это искровцам, что они на верном пути что «несколько» превратится в поток и «Искра» вспыхнет факелом, за которым пойдут сотни бедняцких и середняцких семей района....Мартовский вечер заледенил кочи- невские поля. Коммунары, комсомольцы Карамышев и Гробовскпх, на одной из неудачных лошаденок коммуны увозили меняв другую «коммуну»—ко киевских сектантов и «безземельников».На бирюзовом закатном фоне вырисовывались радиомачты коммуны, а комсомольцы говорили мне, что радио им беспременно надо,что им очень хочется в ШКМ, что живется теперь в коммун? не в пример прошлым годам легче и что по 60 копеек за «матерок» очень дороге.

— Коммунист на селе—застрельщик и организа
тор коллективного хозяйства.

— Комсомольцы, в поход за урожай и коллекти
визацию!
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К СОЦСОРЕВНОВАНИЮ.
„Производительность труда—это, в последнем сче

те самое важное, самое главное для победы нового 
общественного строя“.

(Ленин).

п. ЕССЯК

СВЕРДЛОВСКИЙ КОМСОМОЛ В ХОЗЯЙСТВЕН
НОМ ПОХОДЕ.Комсомол поставил своей задачей в социалистическом соревновании помочь партии и Советской власти в выполнении задач по снижению себестоимости, по увеличению количества и улучшению качества выпускаемой продукции, в борьбе с прогулами и халатным отношением к производству. С этими лозунгами комсомольцы шли в цеха, в массы рабочей молодежи и взрослых рабочих, и своим личным примером, своим показом доказывали, как нужно на деле выполнять эти лозунги.Весь март месяц на фабриках и заводах Свердловского округа шла кропотливая, усиленная подготовительная работа комсомольпев к вступлению в социалистический поход. Во всех районах проводились специальные совещания актива, собрания комсомольцев и беспартийной рабочей молодежи; проводились совещания молодежи по квалификациям, организован был ряд бесед с молодежью ' и взрослыми рабочими, о значении и задачах социалистического соревнования.В Свердловске было проведено специальное совещание комсомольского актива с ИТС, где обсуждалсявопрос о взаимнойработе техперсонала с комсомолом в социалистическом соревновании. Ряд организаций комсомола выпустили специальные воззвания к рабочим своих предприятий, с призывом поддержать инициативу комсомола.Комсомольцы Каслинского завода через каждые 2 недели выпускает специальный бюллетень, печатаемый ими на стеклографе, под названием: «Завод в соревновании». В бюллетене освещаются все недостатки и больные стороны своего производства, а также и задачи, стоящие перед социалистическим соревнованием. Бюллетень, не успевая по явиться па заводе, в буквальном смысле расхватывается рабочими. Рабочие охотно читают этот бюллетень, так как в нем помещается такой материал, который близок и понятен рабочим, который открыто указывает на все безобразия в производстве, допускаемые со стороны рабочих. Такой же бюллетеньвыпускают П.-Уральские и Ара- ’ мильские комсомольцы.Комсомольцами в ряде заводов организованы специальны^ «уголки брака», «уголки порчи инструментов», заведены специальные «черные доски», на которые заносятся' ; все прогульщики, с точным указанием цифры причиненного ими убытка заводу своим прогулом. -До марта месяца мы имели ударные бригады молодежи лишь на ряде заводов, ■ в настоящее же время в округе нет ни одного завода, нет ни одного предприятия; где бы не была организована ударная бригада, артельили смена молодежи., ;В ряде заводов и предприятий организованы конкурсы на лучших производствек-; ников. Вот что говорят материалы местных организаций.По литейным цехам Каслинского завода проводится конкурс 1Щ лучшего производственника. «Долой прогулы! Долой расхлябанност!, разгильдяйство и плохое от
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ношение к работе! Выше пролетарскую сознательность! Крепи дисциплину на прои- водстве»—таковы лозунги этого конкурса. Для участия в конкурсе записалось ИЗ человек. Наряду с этим конкурсом по заводу проводится другой конкурс,—на «лучшего» прогульщика. В проводимой работе активное участие принимают и взрослые рабочие.На ст. Уфалей в кондукторских бригадах и в депо с 15 апреля проводится месячный конкурс на лучшего молодого рабочего, записалось для участия 90 чел. молодежи. Такой же конкурс проводится и по В.-Уфалейскому заводу.В Верхнем Уфалее мы сейчас имеем 12 бригад, с охватом 116 человек, не считая 2-х бригад в депо; в бригадах активное участие принимают взрослые рабочие.В П.-Уральском заводе об1 явлен конкурс на лучшую бригаду, с премией в 100 рублей; на Химическом заводе проводится конкурс, в котором участвуют 50 человек.В Уфалейском заводе за масленицу сделано 70 прогулов. Выл организован пока- тельный суд над прогульщиками. Суд взбудоражил общественное мнение; в клубе не хватило мест для слушателей процесса—-было около 500 человек.Учащиеся Свердловской профтехшколы вызвали на соревнование школу ФЭУ «Монетки». Соревнование проводится по следующим вопросам: уменьшение прогулов, качество проработки теоретических и практических заданий, лучшее участие в производственных совещаниях, аккуратное своевременное исполнение учебно-практических заданий.Проходят переклички, организованные комсомольцами, между отдельными цехами Ленинской фабрики. Цеха пред1 являют друг другу «счета» и «требования». Такие переклички на Ленинке приняли массовый характер.Комсомольцы В.-Уфалейского завода обратились к комсомольцам ВИЗ'а и С.-Ут- ки со специальным письмом, где указывается чего недостает в качестве продукции ^выпускаемой этими заводами, а также вызвали эти 2 завода на соревнование.В П.-Уральске на гидравлических прессах организована ударная бригада из 17 человек. Эта бригада с 1 марта по 1 апреля выдержала ответственнейшее испытание перед рабочими своего предприятия и показала отличнейшие результаты производ- тельности: вместо 6 тонн по норма дала 9 тонн, за что получила премию в 50 руб.Ударная группа из молодежи на углеобжигательных печах в Н .-Петровске в марте месяце сделала посадку дров на 129 куб. мтр. больше,чем взрослые рабочие.Перечень наших первых достижений мы могли бы безгранично продолжить и все они говорили бы об одном и том же.Но, наряду с этим, мы вынуждены констатировать и множество, еще до сих пор имеющих место прямо-таки безобразных фактов, характеризующих отношение к ведикому почину комсомола со стороны других организаций: хозяйственников, профорганизаций, а иногда и партийных организаций.Приведем ряд примеров, которые характерно обэтом говорят. Возьмите Пермскую железную дорогу. Что сделали по социалистическому соревнованию хозяйственники и профсоюзники дороги? Помогли ли они комсомольцам в этом большом начинании? Пока нет. Комсомол вступил в соревнование с 1-го апреля и сейчас уже ведет практическую работу на предприятиях и заводах, а на ж. дор. все еще только организуются, думают, планируют, решают. Комсомольцы «Монетки» заявляют, что на их. настойчивые обращения к хозяйственникам и профсоюзникам о помощи последние отвечают комсомольцам:«Соцсоревнование проводите не вы, а мы, так что вамнечего зряи бузить». Партколлектив на «Монетке» тоже смотрит на это дело сквозь пальцы. Об этом говорит хотя бы такой яркий пример: в пятницу, 12 апреля, комсомольцами было назначено на обеденный перерыв проведение бесед с рабочими о социалистическом соревновании, партийный коллектив беседу отменил. Комсомольцы—рабочие Уфалеяпросто говорят: «если бы комсомол не руководил бригадами, то профсоюзы их давно бы похоронили».Или, вот, 2-й гор. РК ВКП(б) в апреле месяце собирал хозяйственников по вопросу об их участии и помощи комсомолу в проведении социалистического соревнованпя.Со- вещание показало, что многие хозяйственники над этим вопросом даже и не думали. Такое отношение к великому почину комсомола мы считаем прямо-таки преступным.
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Хозяйственный поход,—эго не кратковременная кампанпяи проводить его нужно не кампанейскими наскоками и методами. Хозпоход—это великое начало борьбы за дисциплину, за высокую производительность труда, борьбы против разгильдяйства и расхлябанности. Комсомол в этом походе выступает в авангарде; задача всей заводской общественности его поддержать.
-------------- ЧУДАКОВ.

КАСЛИ К СОРЕВНОВАНИЮ ГОТОВЫ.У Каслинского чугуно-литейного завода плохо обстоит дело с трудовой дисциплиной—имзют место частые прогулы. Например, за декабрь, январь и февраль месяцы по неуважительным причинам прогуляно по одному только литейному веху 2.279 ч.-дней; по школе ФЗУ прогуляно 260 ч.-дней. Эти две единицы завода особенно отличаются по части прогулов. Самые «прогульные» дни в Каслях это дни получек, когда на работу не выходят в среднем по заводу 80-100 человек. Меры взыскания к прогульщикам применяются слабые, жесткого нажима на прогульщиков фабрично-заводским комитетом и администрацией не применяется, общественных судов над прогульщиками не устраивалось, вывешивания списков прогульщиков не практиковалось, общественного мнения вокруг вопроса борьбы с прогулами создано почти не было.У завода остро обстоит вопрос с браком. Брак за декабрь, январь и февраль месяцы ио эмальцеху выразился в 30 тонн «боя», что составляет 7 проц, от выработки и в 31 тонну «обивков», что составляет еще 8,5 проц, от выработки цеха. По литейному цеху брак выражается в 15 проц., по механическому—в 6 проц. Брак главным образом получается благодаря плохому качеству сырья и недостаточно-внимательному отношению к работе горновой бригады. Особенно много браку в литейном цехе школы фабзавуча.Порча инструментов на заводе имеет также место: за 4 месяца, ноябрь-февраль заводом затрачено на восстановление и исправление инструмента 8.549 рублей, тогда как на приобретение нового израсходовано всего лишь 3.581 рублей. Рабочие к инструменту и инвентарю завода относятся небрежно, потому что взысканий, даже за злостную порчу инструментов и за плохое отно

шение к ним, почти не применяется. Например, рабочий с песковальной машины срезал приводной ремень, стоимостью около 200 рублей, и употребил его на подметки,—за это он был выгнан с завода, но через некоторое время, по настоянию профорганизаций, был вновь принят на работу. И этот случай не единичный. У рабочих создалось мне- нпе: «Пусть выгоняют, все равно потом примут». Мы нарочно остановились на всех этих недостатках завода, чтобы показать какие громадные задачи стоят перед общественным! организациями этого завода. И, в частности, перед комсомольской организацией.Вопрос о производственном походе в Каслях был поднят комсомольской организацией еще в октябре месяце 1928 года. Комсомольская организация тогда, начала перекличку с заводами-поставщиками сырья для Каслинского завода, выдвинув перед ними вопрос об улучшении качества чугуна, кокса и т. д. Но реальных результатов первые шаги этого похода не дали, так как заводоуправление и фабрично-заводской комитет хорошему начинанию комсомольцев не помогли.Вторичный толчек к производственному походу последовал по зову Центрального Комитета ВЛКСМ. Но и на этот раз хозяйственные и профессиональные организации завода в начале не обратили должного внимания на «затею» комсомольцев. Они даже не сочли нужным послать техническо - административный персонал на совещание, созванное комсомольским активом по вопросу проведения соревнования—на совещание явился ■ только один человек от администрации. Лишь под напором партийной организации вторичное заседание комиссии состоялось, где и были выбраны штаб руководства соревнованием и консультационная комиссия.
ai



Сейчас на заводе проводится конкурс ца лучших производственников, на конкурс записалось 117 челоек. Заводоуправлением выделено 6 премий: 2 премии—двухнедельная командировкана однородные заводы и 4 премии денежных по 100 рублей. Конкурс среди рабочих возбудил большой интерес. Рабочие охотно записывались на конкурс и даже обижались, когда была прекращена запись, ввиду начала конкурса.В заводе организованы 3 бригады: в литейном цехе в 250 человек, в чистильном цехе в 43 человека и в механическом—в 12 человек. Здесь мы остановимся на работе одной из бригад—литейного цеха—с числом бригадников 30 человек- Благодаря хорошо поставленной работе она быстро завоевала авторитет. Бригада достигла уменьшения брака, увеличения норм выработки, уменьшения прогулов. Вот отдельные примеры. Ударник Хорошенин работает на горшках 1,5 литра, до бригады он давал в месяц 800 горшков, браку 65, зарабатывал 46 рублей; работая в бригаде выработал горшков 1386 штук, браку дал 25 штук и заработал — 68 рублей. Небригадник Малов точно такой же квалификации—работает на , таком же ассортименте, дает 700 горшков, браку 90, зарабатывает 41 руб. 94 коп., имеет - 

каждый месяц прогулов по две смены Бригадник Столбиков до бригады делал 930 горшков, браку 69, зарабатывал 56 р.; работая в бригаде он вырабатывает 1040 горшков, браку нет, зарабатывает 77 р. 50 к.Отношение к бригаде со стороны рабочих хорошее, в бригаде на 30 проц, взрослые квалифицированные рабочие.— Правда, имеются и отдельные выпады против бригад со стороны отсталой части рабочих, запугивание вступающих в бригады разными небылицами и т.п., но это имеет место лишь, как единичные случаи.Комсомольской организацией завода выпускается бюллетень «Завод в соревновании». Бюллетень этот пользуется среди рабочих большой популярностью выходит он три раза в месяц, в 50 экземплярах. В клубе организована выставка производственного брака, выставку посещает много рабочих.В заводе началась межцеховая пере- рекличка за улучшение качества продукции, за снижение себестоимости, за уменьшение прогулов. Рабочие активно участвуют в этой перекличке. Собра нием бригад и всех заводских организаций признано, что в Кас лях с 1 мая должна быть ударная смена.Каслинский завод к выступлению в социалистическое соревнование готов.
КРУЖКОВ.

ПРОТИВ ЛОДЫРЕЙ И ДЕЗОРГАНИЗАТОРОВ.
(Социалистическое соревнование на Асбесте).На Асбестовских рудниках работает 10335 человек, из них рабочей молодежи 2582 ч. Преобладающая часть рабочих— выходцы из деревни, пришедшие на Асбест на время с целью подработать, что бы вновь вернуться к своему крестьян скому хозяйству.Такое положение очень заметно сказывается на всей работе производства; имеют место: слабая труддисциплина, разгильдяйство', лодырничество, прогулы и т. д. Так за 1 квартал 1928-29 г. прогуляно 35.400 рабочих дней; по Ильин

скому руднику «чистые» прогулы (по неуважительным причинам) достигают 8 проц. Злейшим врагом производства в Асбесте являются «легальные» («законные») прогулы. Бросается в глаза тот факт, что на Ильинском руднике, от которого близко расположена больница, очень много больных, а на Октябрьском руднике, от которого до больницы далеко, больных несравненно меньше. Каково отношение к производству? Бывали случаи, когда недавно пришедший на рудник рабочий, чтобы доказать свою «работоспособность», ударом кувалды по станку 
Через социалистическое соревнование поднимем весь 

шбочий класс на борьбу с прогулами, браком и пьянством.



выводил его на несколько дней из строя. На «Изумруде» некоторые рабочие умышленно ломают тачки, создавая этим самым искусственный «отдых» или, попросту говоря,—простой. (Факты взяты из выступлений на собрании рабочей молодежи «Изумруда»). На Маловских приисках в марте мес. в один прекрасный ' день из 9 забоев работал только один: рабочие остальных забоев пьян- . ствовали.Можно ли пройти мимо таких фактов, имеющих место на нашем производстве? Ни в коем случае! Нужно создать широкое общественное мнение 1 среди рабочих против растратчиков трудового времени—за поднятие трудовой дисциплины.Поставленные перед нами правительством задачи: снижение себестоимости на 7 проц, и поднятие производительности труда на 17 проц.—могут быть выполнены, в частности, на Асбестовских рудниках, лишь при условиях укрепления трудовой дисциплины. Эти цифры— «7 и «17»—означают поход на прогульщиков, на симулянтов, на разгильдяев и хулиганов, дезорганизующих производство.Достаточно ли подготовлены к этому все общественные организации Асбеста, в том числе партийная и комсомольская ячейка, а также хозяйственники? Нет, далеко недостаточно!Теперь, когда организационная ломка (организация самостоятельного района Асбестовских рудников) закончилась, нельзя медлить ни одной минуты. Комсомольская организация Асбеста первая взяла на себя инициативу борьбы с прогулами и вредительством и т. д. Комсомол во всю развернул подготовительную работу к проведению на Асбесте социалистического соревнования. В подготовительной работе' к соревнованию комсомолом Асбеста проделана большая работа в смысле организации ппгрокого общественного внимания вокруг кампании,—проведены собрания ио комсомольским ячейкам,—рабочие собрания по цехам, совещание инженеров и техников, проработка вопроса в профсоюзных организациях иг. д.

Комсомольские ячейки настойчиво ставят вопрос об ударных бригадах молодежи. Их создано 6, об‘единяют бригады 64 человека, но лишь одна из них проявила себя, дав конкретные достиже ния: при норме выработки в 1 р. 15 к. бригада дает 1 р. 80 к., тогда как другие рабочие не вырабатывают п нормы (у строителей). Веда только в гом, что плохо помогают администрация, технический персонал, профсоюз, свалив все на комсомольскую ячейку. А надо создать благоприятные условия для бригад, помочь им. Надо всем организациям почувствовать ответственность за их работу.Согласие па организацию бригад достигнуто. Приблизительно их будет до 40. В частности предположено, что шахту № 16 на «Изумруде» будет целиком обслуживать молодежь.Чрезвычайно большое значение приобретает социалистическая перекличка между цехами и бригадами. Необходимо лишь использовать для этого цехо- выэ стенгазеты и открытые письма. На Асбесте создается общественная стенгазета; по примеру Каслей не мешало бы издать и «Бюллетень» для широкого распространения его среди рабочих. В помощь делу организации переклички надо бросить группы «легкой кавалерии» и инициативные группы. Работа их уже частично начата.Первая ласточка вылетела: сделаны вызовы—Сортировочной Ильинского рудника и разрезу № 11 Октябрьского рудника. Очередь за другими. Социалистическое соревнование должно охватить все предприятия Асбестовских рудников. В настоящее время для Асбеста самое основное — это дружно поддержать инициативу комсомола, и превратить социалистическое соревнование комсомола в социалистическое соревнование всех рабочих.Почин молодежи надо превратить в энергичный коллективный поход широких рабочих масс против прогульщиков, лодырей и дезорганизаторов производства.
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Очерк А. ВОЛОДИНА.

В БЫВШЕЙ ВОТЧИНЕ УРКВАРТА.Не доезжая еще до Кыштыма, на горизонте уже вырисовывается белый дом, бывшая резиденция Уркварта, откуда он бросал св|эи хищные щупальцы на всю Соймоновскую долину. Сейчас в «Белом доме» орудуют бойкие фабзавучники, школа которых подготовляет смену для всей медной промышленности Урала.В Кыштыме вам бросается в глаза много разрушенных, сгоревших зданий.— Нас не могли сгубить буржуи,—говорит, смеясь, сопровождающий меня инженер,—но сгубила «буржуйка». В 1922 году от маленькой «буржуйки» (металлическая печка) сгорела половина Кыштыма. Но, несмотря наэто,унас квартирный кризис не так остер, как в других рабочих центрах Урала. На к шеервации находятся Верхне-Кыштымский чугуно -плавильный завод, бывший серно - кислотный завод,— рабочие этих заводов разбрелись кто куда, а домики остались...

Карабаш. Разлив меди по формам (изложницам).Действительно, мертвое впечатление производит Верхне-Кыштымский чугу- но-пл .вильный завод, имевший две домны, в старое время Довольно крупный по уральскому масштабу. Сейчас здесь помещается только литейная.— Нет никакого смысла восстановить завод,—говорит инженер, железо-рудной ба

зы он под собой не имеет. Хватит нам работы с одной медью.Но чтобы досконально, «с азов» узнать, как добывается медь, нужно поехать в Карабаш, где расположены рудники и медеплавильный завод.Попасть в вагончик узкоколейки Ка- рабаш-Кыштым дело нелегкое.— Почему так затруднено движение? спрашиваю я едущего со мной из Кыштыма инженера.— Состав для пассажиров идет всего один раз в сутки. Линия все время занята перевозкой черновой меди из Карабаша и встречными грузами из Кыштыма. Но главное затруднение не столько в недостатке паровозиков и вагонов, какв чрезвычайной загруженности железнодорожных складов —совершенно некуда класть топливо и другие материалы для обслуживания узкоколейки.Дорога между Кыштымом и Караба- шем одна из красивейших на Урале. То и дело мелькают прекрасные озера, соединенные между собой каналами,—едешь по озерному краю. Главное озеро этой местности Увильды называется уральским морем —так оно велико.Карабаш представляет собой круглую желтоватую котловину, в средине которой серебрится заводский пруд. Наш состав из Карабаша прибыл в 6 часов утра, а Карабаш - ский завод уже дышал полной грудью. Белый, как снег, дым ватержакета (точный перевод с английского—«водяная коробка») смешивается с черным дымом Силовой, работающей на челябинском угле.Но если вы хотите иметь полное представление, с каким трудом достается блестящая, сверкающая в изделиях медь, то первым делом надо лезть в шахты, где добывается руда.Шахта им. тов. Рыкова гремит лебедками, канатами и почти сплошь загружена вагонетками. Бойкие молодые шахтерки вытаскивают эти вагонетки из клетей и ставят их на узкоколейку.— В шахте у нас часты обвалы, говорит сопровождающий меня инженер. Слов нет, в обвалах отчасти виноваты мы сами, но главная причина—это наследие прошлого, 
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работы Уркварта. Он работал хищнически, вырезывал из линз (пластов) их сердцевину во вред соседним залеганиям, менее выгод- ныи для эксплоатации. Такой хищнической добычей он нарушил внутренний рельеф рудников, что является одной из главных причин обвалов.Действительно можно убедиться, как Карабашский завод служил Уркварту не столько для производственных целей, сколько для спекуляции на лондонской бирже. Уркварт на бирже играл с размахом, как артист на первой роли. Когда Карабаш начал давать большое количество меди, с большим содержанием золота и серебра, акции концессии, которые не все были в руках Уркварта, начали подниматься с каждым днем. Тогда Уркварт через своих агентов пустил слух, что дальнейшие пласты обманули, что там оказалась не богатая медью руда, а тонкий слой колчедана. Акции начали стремительно падать и их начали скупать урквартовские агенты . И Уркварт, разорив мелких держателей акций, стал почти единоличным хозяином концессии.Оборудовать рудники и завод Уркварт не особенно интересовался. Оборудование Карабаша, особенно рудников и силовых установок было собрано «с бору да сосенки» —разных систем и конструкций, разных промышленных эпох, отработавшее свое время на английских заводах. По ним хорошо можно изучить историю развития техники в Англии, но нэ серьезно работать.Однако, пора ознакомиться непосредственно с производством...Такой же паровичек, какой привез нас в Карабаш, подвозит по узкоколейке руду, кварцы, уголь и сбрасывает все это в отдельные ямки. В свои права вступает электричество. Через особые воронки все это попадает в вагонетки электровоза, которые направляются к открытой пасти ватер-жа

кета. Ватер-жакет—это желудок Карабаша. Пущенная туда струя воздуха выжигает (окисляет) серу руды, которая в виде сео- нистого газа уходит в воздух, в ватер-жакете же развивается такая температура, что медь и другие металлические примеси

Карабаш. Ватержакет—специальная печь для плавки меди.в расплавленном виде поступают в конвертор—другую коробку, которая продолжает дело выжигания ненужных примесей. После конвертора остается отделить только козлищ от овец—медь и благородные металлы (золото—серебро)—в одну сторону, шлаки— в другую, что несложной операцией и проделывается. Дальше, громадный ковш, наполненный расплавленной медью, разливает ее, как суп в тарелки, в четырехугольные формы.Через несколько минут эти формы, облитые из брандс-боя холодной во- 
35



дрй, выбрасывают черные плиты меди. Им дорога в Кыштым на электролитный завод, который посредством электролиза отделяет ет меди золото, серебро и платину. А золота и серебра карабашская медная руда содержит довольно много—на тонну руды золота до 5 гр. и серебра более 10 грамм.— Как вообще работается?-—интересуюсь я.— Работаем, во всяком случае, не хуже, чем при англичанах,—говорит главный инженер завода.Действительно, при англичанах в Ка- рабаше работало 5 рудников. Сейчас пока удалось восстановить 3 рудника. Между •гем меди Карабаш сейчас плавит не меньше, чем при англичанах. В 1914 году было выплавлено 7721 тонна, в 1927-28 году—7630, а в нынешнем 1928-29 году Карабаш должен дать 8000 тонн.Все самым же «узким» место м Карабаша является недостаток руды. За первое полугодие нынешнего хозяйственного года там добыто 96 проц, задания, благодаря недостатку руды и низкому содержанию меди в руде выплавлено за полугодие лишь 3035 тонн или 88,2 проц, задания.Другим препятствием в развитии Карабаша является недостаток электроэнергии. Крупнейший медеплавильный завод Союза имел в своем распоряжении станцию мощностью всего только 500 киловатт. Лшпь в прошлом году пущен новый турбогенератор в 1500 киловатт и это сразу изменило картину. Электроэнергию после этого на

чали передавать на рудники и даже в Кыштым. Кыштымский электролитный за вод, который при англичанах за год мог очищать 5040 тонн (в 1914 году), сейчас, за- первое полугодие 1928-29-года, уже очистил 5404 тонны черновой меди.Электроэнергии Карабашу все- же не хватает. Главная надежда на строящуюся Челябинскую районную электростанцию. До пуска ее Карабашу придется сильно терпеть.— Да, говорил сопровождающий меня инженер,—вначале здесь была пустыня. Не только в заводе не было живого места, но и в поселке все, что в голодное время можно было выменять на хлеб, было спущено. «Оживлять» завод мы начали зимой, в самую жестокую стужу. Собрать из груды хлама части, которые, как беспризорное имущество, растаскивались соседними трестами, пустить силовую с насквозь проржавленными котлами, восстановить узкоколейку, откачать воду из затопленных агентами Уркварта рудников—все это такая работа, что сейчас удивляешься, как можно было с ней справиться.С гордым чувством уезжаешь из Кара- баша. Карабаш не намерен уступить своего места в добыче меди. Карабаш—эмблема победы над Урквартом, который два раза, в 1921 и 1924 годах, добивался концессии на «свой» завод. Карабаш пример того, как рабочий класс сам может восстанавливать социалистическое производство.

Соревнование фабрик и заводов, шахт и мастер
ских—мощное орудие социалистического воспитания 
масс и вовлечения миллионов рабочих в управление 
хозяйством.
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НА РАЗНЫЕ ТЕМЫ

П. я. ШВЕЦОВ.

ПРОТИВ КАБАЛЬНОСТИ ДОГОВОРОВ В АРЕНДЕ 
ЗЕМЛИ.В практике нашей действительности с арендой земли мы имеем очень много таких случаев, которые должны заставить нас насторожиться.Вокруг аренды земли в деревне сейчас развертывается зачастую жесточайшая классовая борьба зажиточного и кулака с бедняком. Мало того, что кулак берет за бесценок землю у бедняка, он через аренду стремится бедняка экономически и политически подчинить себе. Аренду земли кулак и зажиточный использует, как форму эксплоата- ции бедноты, и, к стыду нашему, победа тут остается почти всегда за арендатором, потому что в деревне вокруг этих вопросов бедноту никто не организует. Аренда земли, этот важнейший вопрос в экономике современной деревни, проходит мимо ушей советских и партийных организаций деревни. Загляните в любую деревенскую ячейку, в любой сельский совет, проверьте все их дела и документы и вы ни одного признака не найдете об арендных отношениях в де- ■: ревне, кроме кабальных договоров, регистрируемых в сельсоветах секретарем и подчас механически подписанных председателем сельсовета. О массовой работе среди бедноты по вопросам аренды земли вы нигде ничего не найдете.В любой деревне можно найти в значительных размерах наличие скрытой незарегистрированной в сельсовете аренды. Скрытой арендой земли подчас пользуются даже коммунисты, так, например, 

в Никольской яч., Сысертского района коммунист Черкасов Михаил Васильевич имеет арендованную землю, не зарегистрированную в с-совете. При скрытой аренде арендатор, как правило, не показывает ее и в поселенных списках посева, т. е. таким образом не платит за нее и сельхозналог.Кабальность договоров на аренду земли больше всего замечается при натуральной оплате за аренду и меньше при денежной. Поэтому совершенно не случайно, что арендаторы стараются навязывать именно натуральные виды оплаты за аренду. Вследствие этого удельный вес договоров с натуральной оп латой огромный. Так, например, по Никольскому с-совету за 1928 год из общего количества 33 договоров с натуральной оплатой аренды имеется 14 договоров или 41,4 проц.При просмотре условий, на которых эти договора заключены, видно, что в них совершенно не оговариваются сроки уплаты, а ведь для бедняка не является безразличным получить плату (хлебом или деньгами) весной или осенью. Не безразлично для бедняка и то, когда будет обработана указанная в договоре арендатором земля в оплату за аренду— в начале весны или в конце лета. Мне известен, например, тако'йслучай, когда одна женщина беднячка дер. Ощепко- вой, Режевского района выговорила с арендатора ее земли, Швецова Дм., при: везти ей в течение зимы несколько возов соломы, но не оговорила точно сро
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ков. И она вынуждена была потом десятки раз со слезами ходить и просить 
его привезти солому. Но слезы ей не помогли, соломы он не привез, и бедной женщине пришлось нанять для возки совершенно другого человека. Вот вам пример жесточайшей и беспримерной экс- плоатации арендатором бедняка.Не оговариваются также совершенно в договорах в большинстве случаев и степень, качество и способы обработки земли за аренду. Ведь сказать только:— «Приготовить 0,5 дес. земли, или вспахать, заборонить и посеять 0,25 дес. земли»—слишком мало. «Вспахать, заборонить, приготовить, посеять» можно всяко, а в договорах зачастую, далее не оговаривается чьими семенами посеять. Если все это осмыслить, то станет ясным, какое огромное значение имеют «технические» неточности в договорах.Исходя из всего этого перед партийными и советскими организациями деревни встают следующие задачи:Поставить арендные отношения в центр внимания общественности, систематически обсуждать эти вопросы в партячейках, сельсоветах, группах бедноты 
и на бедняцких собраниях. Необходимо яснее освещать конкретные вопросы арендных отношений (особенно факты кабаль- ности) в стенгазетах.Через широкую воспитательную работу с беднотой необходимо организовать ее на борьбу против кабальности аренды.Сельсоветы должны отказываться от регистрации кабальных договоров. Надо обратить особое внимание на большее улучшение условий аренды в тех слу

чаях, когда земля сдается в аренду кулаку.Мы должны повести решительную борьбу со скрытой арендой земли,вплоть до привлечения виновных в этом к суде бно й ответственно сти.Надо добиваться установления преимущественно денежной, а не натуральной оплаты за аренду, шире раз‘яснив бедноте выгодность для нее именно денежной формы оплаты.Во всех случаях сельсоветы должны обязательно точно указывать в договорах сроки выполнения принятых арендатором перед сдатчиком земли условий по аренде.Так же точно должно оговариваться в договорах качество и способы обработки земли в тех случаях, когда земля сдается в аренду за обработку сдатчику определенного количества земли арендатором.Через членов с-совета и деревенский актив систематически надо проверять степень и время выполнения арендатором своих обязательств перед сдатчиками.В предстоящую весеннюю посевную кампанию, в связи с новым законом по сельхозналогу, арендные отношения получат значительное развитие. Это и заметно. Так, например, в Щелкунском с-со- вете за весь 1928 год зарегистрировано было только 13 договоров на аренду земли, а с 1 октября 1928 г. по 25 марта их зарегистрировано уже 50. Это обстоятельство обязывает деревенские организации пристальнее присматриваться к арендным отношениям в деревне.

Организуя бедноту, сплачивая бедняков и середня
ков под руководством рабочего класса, усилим насту
пление на кулака.

38



АРИСТОВ.

РАДИО—В МАССЫ.
(К открытию Областной широковещательной станции).В деле культурного обслуживания населения радио завоевывает первостепенное значение. И несмотря на это, со стороны органов Связи, профсоюзов, ОДР, и других в нашем округе этому делу до сих яор не уделялось достаточного внимания.Отсутствие своей широковещательной радио-станции, острый недостаток радиоаппаратуры и деталей к ней на рынке, высокая стоимость последней, все это также является до сих пор отрицательными моментами в развитии радио движения в округе. В силу этих только причин мы имеем неудовлетворительное состояние радиофикации в округе и в количественном, и в качественном отношении.На 1 февраля 1929 года в округе насчитывается всего только 347 радио-установок и 8 трансляцией, станций, обслуживающих 10791 слушателя. Вся сеть радиовещания состоит из 2170 слуховых приборов. Неблагополучно обстоит дело с радио обслуживанием рабочих и совсем плохо—крестьян.Техническое состояние сети радио- установок в округе в общем неудовлетворительное: антенны подвешиваются под проводами высокого на пряжения без всяких ограждений, проводка трансляционных линий из несоответствующих материалов во многих случаях отсутствует необходимый надзор и уход за аппаратурой (особенно при клубах, читальнях), что в конечном счете обрекает их на молчание.Некоторая часть молчащих установок (детекторные) не работают по причине отсутствия близкой радио-станции.

По той же причине прием по радио производится только дальних станций, для чего требуются значительные средства не только на аппаратуру, но и на эк- сплоатацию (покупка ламп и сухих элементов).Продажа радиоаппаратуры введена только в двух районах, в Баженове и Каслях. В общем же снабжение округа радио-изделиями торгующими организациями поставлено плохо.В настоящее время закончено сооружение Областной широковещательна й радио-станции, мощностью 25 киловатт. Производившееся недавно опытное в:- 

Экскурсанты IV Окр. С'езда Советов на радиостанции.щание показало хорошую' слышимосте и чистоту передачи. Открытие станции намечается 27 апреля с. г., т.-е., накануне открытия Областного С‘езда Советов.G открытием станции широкие массы трудящихся нашего округа получат возможность производить радио-прием на простейший по устройству и доступный по стоимости приемник (детектор).
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С открытием станции мы получим большие возможности для успешного развития радио движения, но здесь нужен решителгный и немедленный перелом в общественном мнении. Работа по- радиофикации округа должна превратиться в массовую общественную работу, стать центром внимания не только организаций, но и широчайших рабочих и крестьянских масс. Наша задача в ближайший отрезок времени шире информировать население округа об открытии Областной широковещательной радиостанции и о программе ее работ.Радиофикацию округа надо проводить строго ио плану, учитывая средства и возможности организаций и самого населения. В основу плана надо по

ложить охват радиовещанием в нерву» очередь крупных рабочих и сельских пунктов, городских и заводских окраин.С открытием широковещательной станции необходимо будет упорядочить существующую сеть радио установок: оживить молчащие установки и укрупнить радио приемные узлы, т.к. есть пункты, имеющие по несколько таких узлов.Все районы округа должны быть снабжены радио - аппаратурой, особенно детекторными приемниками.И, наконец, последнее, нам необходимо, оживить работу в нашем округе о-ва «Друзья Радио», для чего необходимо, в частности, ускорить созыв окружной конференции этого общества*
Н. Г. НЕСТЕРОВ.

БЛАГОУСТРОЙСТВО РАБОЧИХ ПОСЕЛКОВ— 
ОЧЕРЕДНАЯ ЗАДАЧА.Вывшие владельцы и хозяева Уральских заводов основывали заводы, добывали руду, плавили чугун, ковали железо и, словно чувствуя недолговечность своего существования, хищнически экецлоатировали только то, что легко давалось и приносило им наибольший доход. Гонимые голодом и нуждой крестьяне шли из деревни на вновь возникающие и существующие заводы, спускались в шахты, за бесценок предлагая капиталистам свой труд, образуя вокруг заводов рабочие поселки.Эти поселки строились без плана, без учета возможного благоустройства санитарно-гигиенических и культурно- бытовых условий, выбиралось лишь место поближе к заводу.Капиталисты, единственная забота которых было—извлечение наибольшей прибыли, ни мало не заботились о создании нормальных жилищных условий для своих рабочих, они были уверены в том, что недостатка в рабочей силе не будет.В результате же беспланового строительства, рабочий Урал получил в наследство совершенно неблагоустроенные рабочие поселки. Непролазная грязь, от
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сутствие тротуаров, зеленых насаждений, заводский дым, недостаток здоровой питьевой воды—такова физиономия большинства уральских рабочих поселков. Если весна и осень с их постоянными дождями в Асбестовском поселке создают непролазную грязь, то жаркое лето и холодная зима лишают Калатин- ских рабочих возможности пользоваться* пригодной к употреблению питьевой водой. •Для нас же вопросы поднятия производительности труда, снижения себестоимости продукции, усиления труд- дисцицлины и, наконец, основной вопрос- реконструкция промышленности—не могут быть не увязаны с вопросами благоустройства рабочих поселков. Поэтому не случайно. в конце прошлого года Областным Исполнительным Комитетом было созвано совещание председателей рабочих поселковых советов Уральской области, где основным вопросом повестки дня и стоял вопрос о благоустройстве рабочих поселков.Для того, чтобы удовлетворить самые элементарные потребности благоустройства поселков: мощение, тротуары, освещение, водоснабжение, планировка и 



другие, потребуются годы упорной работы всех поселковых советов, потребуется широкое участие общественных организаций, промышленности и широких слоев самих трудящихся.Текущий год нам показал, что промышленность не всегда и далеко не в плановом порядке участвует в благоустройстве поселков На будущий год мы должны добиться большего- выделения средств со стороны промышленных организаций и их обязательного участия в этом благоустройстве.Из суммы неотложных потребностей в благоустройстве поселков необходимо выбрать самую неотложную, так, чтобы ассигнованные средства обеспечили ее выполнение целиком и полностью необходимо разрешить самую трудную в современных условиях задачу: «мало израсходовать, много по количеству и хорошо ио качеству построить». Решение этой задачи будет зависеть от того внимания, с каким подойдут к этой задаче работники поселковых советов на местах.Пока же у нас есть серьезные опасения за экономное и рациональное использование средств на данный период, когда в поселковых советах не про- ведено самой неотложной работы по планировке поселков, зачастую нет даже ориентировочного плана застройки поселков.Наши сегодняшние опасения углубляются еще и тем обстоятельством, что многие поселковые советы недостаточно подготовлены к началу строительного сезона. Нет бревен, пиломатериалов, нет обеспечивающих строительство дефицитными материалами договоров.Однако 23-29 год явился переломным в смысле осуще.ствления намеченных совещанием мероприятий.Советы в нынешнем году из своего бюджета впервые выделяют довольно значительные средства на благоустрой

ство поселков. Свердловский Окриспоя- ком ассигновал на благоустройство поселков округа 118 тысяч рублей и, если представятся бюджетные возможности, то эта цифра еще изменится в сторону повышения. В число этих ассигнований не включены еще средства, выделенные на благоустройство со стороны промышленности и средства, отпущенные на благоустройство гор. Свердловска.Как результат проявленного благоустройству внимания, в текущем году Невьянск за всю свою историю существования впервые получает возможность замостить около 3 километров своих улиц и развернуть достаточно широко коммунальное строительство: Считавшаяся неосуществимой прежде мечта 

1ачалоеь строительство на средства от самообложения.
На^снимке: Закладывают начало школы I ст. (дер. Гусева, 

Ё_Й&М.-Бруснятский сельсовет, Баженов, р-на).рабочих - Палатинского поселка об устрой-стве водопровода, ныне начинает принимать реальные формы—намечается постройка водопровода, с затратой 162.00» рублей. АсбеСтовский поселковый совет расходует в текущем году на благоустройство До 50.000 рублей. Цифры говорят о том, что почин сделан. Суммы затрачиваются большие.Подготовляясь к проведению строительства текущего года, поселковые со
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веты должны мобилизовать все общественные силы вокруг этого вопроса.Их задача своевременно заготовить строительные материалы, проекты, сметы 
и обеспечить строительство техперсоналом.То, чего не хотели выполнить в рабочих поселка,х капиталисты, выполним 
мы. КОЛОТУШКУ В МУЗЕЙ.283 человека ночных сторожей в г. Свердловске и ВИЗ‘е в настоящее время «охраняют» имущество граждан в ночное время. И часть из них стоит «на защите» имущества складов и магазинов, принадлежащих учреждениям и организациям.Но что это за сторожа? Одно только то, что 70 проц, или 197 человек их имеют возраст от 45 до 70 лет, что подавляющее большинство из них страдают физическими недостатками—потерей зрения или слуха, говорит о том, что мы далеко не в безопасности. Что сделали ночные сторожа в целях предотвращения происшествий, скандалов, драк на охраняемой ими территории? Ответ один—ничего.Имеют ли место кражи на территории, охраняемой сторожами? Ответ— да, имеют. И очень часто. Об этом говорит статистика преступлений.Как борются ночные сторожа с ворами, и какое количество воров задержано по инициативе сторожей? Ночные сторожа, ни того, ни другого не делают.Представляют ли из себя ночные сторож,а, организацию, кому-либо подконтрольную, единодушно-спаянную общими интересами, дисциплинированную и ответственную? Нет, каждый из них «сам себе хозяин».Отсюда можно-ли ожидать, что имущество граждан и учреждений будет в безопасности. Наоборот, есть такие случаи, когда сторожа являются прямыми пособниками преступному элементу. А своей традиционной «колотушкой» они 

сигнализируют преступнику о своем местонахождении и о том, где можно воровать.Все это настоятельно требует замены ночных сторожей ведомственной милицией. Пусть будет не 283 человека, а меньше, но физически здоровых, в цветущем возрасте, связанных дисциплиной, вооруженных милиционеров.Вопрос о замене ночных сторожей ведмилицией не новый. Он на протяжении целого ряда лет являлся предметом обсуждения не только рабочих собраний наших заводов и неорганизованного населения, но и общественных организаций, во главе с горсоветом. Но каждый раз он не находил себе должного разрешения.Ныне этот вопрос как и в 1925, 26, 27 и 28 г. г., по воле избирателей, снова включен в наказ горсовета.И вот, 14 апреля Пленум административно -правовой секции городского совета при участии представителей населения и заинтересованных организаций всесторонне и детально рассмотрел этот вопрос и постановил предоставить домовладельцам г. Свердловска и В.-Исет- ского завода право замены ночных сторожей ведомственной милицией путем найма милиционеров через административную часть горсовета, на условиях, установленных для ведмилицип.Городской административной части секцией поручено, совместно с соответствующими профорганизациями провести широкую раз1 яснительную кампанию по этому вопросу среди населения, обратив особое внимание на окраины города и рабочие поселки.Можно надеяться, что вопрос не задержится разрешением и в президиуме совета, ибо чем скорее мы это мероприятие проведем, тем скорее будут созданы действительные условия общественного порядка и безопасности.Историческому детищу— «Екатеринбургской мещанской управы»—Институту ночных сторожей, с их традиционной «колотушкой»—мы должны положить конец.
3. К. Серков.
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ЗАКОНЧИЛИСЬ ПЕРЕВЫБОРЫ НАРЗАСЕДАТЕЛЕЙ.По окпугу проведено 593 перевыборных собрания. На собраниях проведено 491 доклад. Из них: в городе— о работе Окрсуда—29, о работе Окрпро- курагуры—8, о работе нарсуда—82 и других работн. юстиции 47 докладов. По районам округа докладов о работе Нарсудов проведено — 325.В результате кампании по округу выбрано нарзаседателей для Окрсуда 200 человек, нарсудов—4309 чел., всего же 4509 чел. Женская прослойка в числе избранных нарзаседателей, по сравнению с прошлым годом увеличилась до 25 проц, для Окрсуда и до 28 проц, для нарсудов. Партийная прослойка нарзаседателей в Окрсуде достаточно крепкая—35,5 проц., в нарсудах округа— 18,3 проц.; комсомольцев в составе засед. Окрсуда 7,5 проц, в нарсудах—5,2 проц. Ядро рабочих и кр-цев в Окрсуде 66,5 проц., в нарсудах 53,9 проц.Основной упор при проведении кампании, в отличие от предыдущей, был взят па отчетные доклады судебных органов, на выявление отдельных недочетов в работе суда.

Активное обсуждение предложений и выступления по докладам судебных работников подтвердили значительный интерес трудящихся к судебной работе. Собраниями были отмечены значительные достижения суда в деле ускорения судебного процесса, сокращения сроков рассмотрения дел, в постановке право-просветительной работы.Собраниями вынесено очень много ценных предложений по работе суда на будущее время. Предложения эти в общем сводятся к следующему:1) Улучшить право-просветительную работу, наладить широкую консультационную помощь населению в деревне.2) Усилить борьбу с преступниками рецидивистами.3) Увеличить число выездных сессий нарсудов в деревню и шире практиковать судебные процессы на предприятиях.Кроме того, избиратели поручили суд. органам уделить особое внимание юридическому просвещению заседателей, так как таковые являются резервом для пополнения кадров судебных работников.
Березин.



НЫРКИ И УХАБЫ

Рабочие и работницы! Шире используйте мощное 
оружие самокритики для очищения советского аппа
рата от бюрократов и разложившихся.

— Незаконно присудил нарсуд 1 и 2 участков г. Свердловска выходное по- •собие, в сумме 209 руб., снятому с работы б. председателю Б.-Бруснятского ЕПО, Ушакову. Снят с работы он, как совершивший уголовное преступление— подстрелил в клубе человека.Чем руководствовался суд в своей загците уголовника—неизвестно? !
Папп.

— Произвол, протекционизм и гру
бость царят в Сылвенской лесозаготовительной конторе Ст. Уткинского р-на. Во главе конторы стоит личность с темным прошлым, бухгалтер конторы не знает своего дела и к тому же грубиян. Расчеты с рабочими систематически затягиваются. Рабочих по несколько раз гоняют за получением зарплаты за десятки километров. Так был случай, когда рабочий Рычков 8 апреля за получением зарплаты приехал за 30 кил. и до 11 числа никак не мог добиться концов.—Лишь под давлением сельсовета и партячейки зарплату ему удалось получить. Зав. конторой окружил себя родственниками и друзьями—в марте месяце принял на службу свояка. Помощник зава принял в контору своего тестя и свояченицу. Много в этом, с позволения сказать, «богоспасаемом» учреждении и других беспорядков.

Незлой.
— По месяцу и больше, вместо 24 ча

сов, маринуют трудконфликты в РКК Михайловск. РК СТсл. Так, сотрудником Мошкиным еще 9 марта было подано в РКК заявление на неправильное увольнение с работы и до сих пор РКК рассмотреть конфликта не удосужилась.
Д

— 112715 рублей пропили нязепетров 
цы за полугодие октябрь-март. Пропитая районом за полгода сумма денег почти в полтора раза больше суммы всех платежей и налогов, которые район пла тит за целый год.Пьют нязепетровцы здорово, а если что коснется насчет дельного, так чешут затылки. Так- самообложение по району прошло очень плохо—редко где приняли в размере 20 проц, к налогу, а то все больше ограничивались 10-1» проц. Нязепетровским организациям иг этого следовало бы сделать соответствующие выводы.

Факт.
— Выдергивает из-за парт и колотит 

учеников учительница Останинской школы 1 ст. Русакова В. П. (Реж. р-н). Крик, визг и угрозы по адресу «провинившееся» не в счет. Заведующая же школой этих « методов» воспитания как будто не замечает. Районо—тоже. А быть может и замечает, да просто хочет для памяти о «светлом» прошлом сохранить эту «редкость» в советской школе?
Ключ.

— Вертеп, а не врачебный участок 
в Асбесте. Зав. уч-ка врач Пильщиков и завхоз Лихачев творят в участке воз- * мутительные художества. Во-первых, эта «пара» беспробудно пьянствует; пьют везде—вплоть до кухни заразного барака, пьют все—вплоть до казенного ' спирта. Водку и спирт хлещут целыми ведрами. __Под маркой «для больных» завхоз уч-ка для себя и своих приближенных выписывает мешками крупчатку. В фе врале м-це он выписал крупчатки для
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себя 2 мешка, для Пильщикова мешок, для счетовода Безумова—тоже мешок.С обслуживающим персоналом зав. уч-ка Пильщиков чрезвычайно груб: - Уволю, выгоню в шею»,—вот его подлинные ответы всякому, кто осмелится oj чем-нибудь сделать ему замечание.Не мешало бы этот «гнойник» порастрясти!
Наблюдающий.

— Мат, дым коромыслом и грязь в Никольском сельсовете и избе-читальне. А на стене плакат: «Не курить, не сорить и не выражаться».Непонятно—для кого он только повешен, для сторожихи что-ли? Тоже, советское учреждение!?.. Не учреждение это, а конюшня!..
Делегатка.

Отдан под суд председатель Гагар- 
ского c-сов., Важен района—Ланских И.Я. Заслужил эту «честь» коммунист Ланских беспробудным пьянством с кулаками. В сельсовете бывали часто Драки. В течение 3-х месяцев этому председателю 3 раза разбивали голову. Красный уголок сельсовета был превращен в пивнушку, где Ланских и его компанией «обмывалась» всякая скидка ио налогам и прочим сделкам. Кроме этих «обязанностей» Ланских занимался еще п хищением лесоматериалов. Надо полагать, что Народный суд «отблагодарит» этого председателя в меру его заслуг.

Папп.
— Лишенец сидит в лавке Центро- 

спирта в с. Логиново, Важен, р-на, некто Е. Е. Стенин. Очень тепло ему под крылышком Центросцирта: жалование идет 55 руб., да за аренду помещения он получает рублишек 20 в месяц. Брат его Василий Еф. Стенин кулаки зажимщик хлеба, он бойкотирован, но Егор его выручает—покупает для него в Потребиловке все необходимые продукты. Сельсовет и МК союза совторгслужащих давно стараются избавиться от Е. Стенина, но Центроспирт и Обком ССТС «горой стоят» за этого «незаменимого работника». Местные организации считают, что такое поведение Обкома ССТС, Цен- / троспирта и его МК, никуда не го- i дится. /
Папп. /

— Растрата в 79 рублей обнаружена ревкомиссией у председателя Логинов- ского рабочкома сельхозрабочпх, Пше- ничникова, а он ее «признать» никак не хочет. И спорит с ним ревко миссия- больше года, а толку никакого.В этом же рабочкоме зав. кассой взаимопомощи Стенин два года не давал, отчета перед членами и никто не знает, как у него обстоит дело с членскими деньгами. Кому-то следует на этих проф- растратчиков наложить руку.
Шпиль.

— Нет совершенно медикаментов в Сарапульском фельдшерском пункте, Бе~ резовского района. И лечат больных лишь советами, да обещаниями, что скоро медикаменты будут. А как скоро— неизвестно?
Баба.

— Жалованье незаконно выплачи
вает Сарапульский сельсовет, Березовского района в зимнее время уполномоченному зем. о-ва, Силантьеву. По положению он должен получать оплату только летом, а сельсовет раздобрился—. платит ему (ежемесячно 45 р.) круглый год. Не даром Силантьев развернул «строительство», и вошел в компанию с отцом по эксплоатации лесопилки. В общем у Силантьева, при щедрой поддержке сельсовета, дело кипит кругом.

Баба.
— Кулаков и лишенцев много в Са

рапульской молочной артели. Кулаки вошли в артель с целью извлечения выгод: попользоваться кредитами, льготами, мякотью и т. д. Бедняков в артели совсем мало.
Баба.

— Ай-да власть! На масленице председатель Зуевского сельсовета, Бисерт- ского р-на, Феденев М. «пьяный в дым» зашел в дом одного гр-на д. Сажино и учинил там форменный погром: перебил всю посуду, перепугал ребятишек и загнал «в доску» хозяев дома. И ничего,—никто его к ответу не привлекает.
Очевидец.

— Никакой работа не ведется в Б.-Трифоновской избе-читальне, Егоршинского района; кружков нет, изба-читальня чаще всего «на клюшке».
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Чем занимается избач—населению неизвестно .
Сыщеев.

— За пьянство отозван из членов Режев- 
ского райисполкома и отстранен от должности зав. пром, отделом рик‘а Сергеев Ст. Ник. В результате его пьянства и бездеятельности на электростанции был сожжен мотор. Вместо ликвидации последствий аварии Сергеев занялся пьянством с виновниками самого происшествия.

Гаренских.
— Два года не может получить профби

лет от Березовского райкома просвещенцев школьный работник Мамаева М. С. И в то же время Мамаева избрана профуполномочен- ным. Как то странно, т. т. райкомщики, профуполномо чанный и вдруг без билета. Как бы не обвинили вашего уполномоченного в самозванстве?Выдайте уж вы билетик-то Мамаевой, не волыньте.
№ 6478.

— Хулиганы испортили радиоустановку на Медном руднике, Березовского района, и никто их не привлекает к ответственности, а они ходят и посмеиваются: «молчит, дескать, ваш громкомолчатель-то !» Обидно даже—собирали мы деньги на установку по грошам, и вот па! А надо бы виновников вывести на свежую воду и призвать к ответу.
№ 6478."

— Нз книгу продвигает, а покупателей 
«выдвигает» из магазина своим поведением зав. книжным магазином Режевского ЕПО, некто Елагин. Книжного дела он совершенно не знает, к покупателям невнимателен и даже иногда груб. Одним словом «цело- чвальпиком» бы ему сидеть, а не книгу продвигать в массы. Недаром ведь, только слава одна, что книжный магазин в Реже есть, а толку-то от него по сути дела никакого.

Пайщик.
— Категорически отказал в выплате квар

тирных денег школьным работникам председатель Северского п-совета,т. Охлупин, мотивируя отказ тем, что он «при составлении колдоговора не присутствовал». А «присутствовать» он не мог, т. к. договор был составлен в октябре 1928 года, товарищ же Охлупин избран председателем в феврале 1929 года.
Одна из многих.

— 2 года не может составить план зе
мельных угодий Пермяковского сельсовета, Ст.-Уткинского района, Окружное Земельное Управление. Землеустройство в сельсовете проведено еще в 26 году, деньги за план сельсоветом внесены, а плана все нет, как нет.

№ 5234.

— Быка «проглотил» быв. закупщик скота Сылвинского ЕПО Бердников А. П. Как , это проделал он, известно только одному ему. Но странно еще не это, а то, что Правление ЕПО и ревиз. комиссия об этом знают и «счета» за быка Бердникову не пред1 являют. Бердников же сейчас перешел на другую службу, на сенозаготовительный пункт, где, вероятно, с не меньшим успехом «питается» сенцом. В том же ЕПО у другого продавца, Пономарева Е. II., была обнаружена недостача товара на 93 р. И тоже ничего. Перебрался он работать тоже в другое место. А надо бы пред1 явить этим вредителям счетики.
Шило.

— Помешался на спектаклях избач Но- во-Ипатовской избы-читальни, Сысертского района. Спектакли ставятся по 2—3 раза в неделю. Но какие спектакли? Во-первых, по содержанию одна халтура, во-вторых, ставятся они по чти без всяко й подготовки .На замечания членов драмкружка об этом избач парирует, примерно,так:«Ваше дело играть, а не разговаривать». Не доиграйтесь, тов. избач, до того, что никто на ваши спектакли не будет ходить.
Соль.

— Большую часть своей продукции на 
частный рынок сбывает Сарапульская артель смолокуров (Березовский район), тогда как по положению она обязана сбывать ее через Промкредсоюз. Так, в марте из 65 членов артели только 19 сдавали свою продукцию через правление артели, а осталь- 4 ные сплавляли па частный рынок. До сих пор артелью не выполнены наряды Пром- кредсоюза на 240 куб. метр, угля и на 240 бочек смолы, а вот насчет кредитов и всего прочего, так «артельщики» не брезгуют. Кому-то следует проверить состав этой артели и ее «кооперативную» линию поведения.

Пришлый.
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отклики

О «ПРИМЕРНОЙ ШКОЛЕ»
В № 8—9 журнала «Округ» помещена за

метка «Примерная школа», где автор заметки 
Орлов поет песнопения Щелкунской шкоде 
№ 1, им. Н. К. Крупской. Той самой школе, 
где зав. шкодой, Ефремова Н. А., (мужем ко
торой сейчас является автор заметки) 
систематически занималась половым растле
нием малолетних учеников. Эта самая Еф
ремова фигурирует и в письме Окружкома 
ВКП(б) «Ко всем ячейкам ВКП(б) по щел- 
кунскому деду». И вот шкода, заведующей 
которой состоит Ефремова, по мнению 
автора заметки является самой примерной 
в районе. Нечего сказать! Едва ли где- 
нибудь, не только в Сысертском районе, по 
и в округе и области, можно найти такую шко
лу, где заведущая занимается половым 
растлением малолетних? По части внешколь
ной и учебной работы недавно было произ
ведено обследование школы работниками 
Окроно, которое показало, что школа аб
солютно ни в чем не выделяется из ряда 
всех остальных школ района.

Таким образом, все, что написано в за
метке, является бесстыдным враньем, или 
оплошностью автора.

Секретарь Сысертского Р. К. ВКП(б)
П. Я. Швецов

Драчливый секретарь сельсовета получил 
по заслугам.

По поводу заметки о секретаре Чер- 
данского сельсовета, Костареве, изломав
шем линейку об голову сторожихи («Округ», 
№ 8—9) Арамильский РИК сообщает, что 
Костарев с работы снят и привлечен к су
дебной ответственности.

Избач Антропов снят с работы.
На заметку «Не везет черданцам па 

избачей» («Округ», № 8-9), Арамильский РИК 
сообщает, что Антропова РИК с работы сни
мает, как не отвечающего своему назначе- 

» нию.

За кулацкую »роделку под суд.
Свердловский ОкрФО сообщает, что за 

самообложение в пользу попов («Округ», 
№ 41—42 прош. года) на председателя Гость- 
ковского сельсовета заведено судебное дело 
с привлечением к ответственности.
Кулацких руководителей правления—под 

стражу.
В заметке «О посевной кампании поза

были» («Округ», № 10—11) сообщалось, что 
Нязепетровское сельско-хозяйственное кре
дитное товарищество не соблюдало классо
вых принципов при выдаче ссуд, не при
нимало мер к взысканию семенных мате
риалов и т. д. Прокурор 3 участка по замет
ке произвел расследование, заметка пол
ностью подтвердилась. Оказалось, что в са
мом правлении товарищества, под руковод
ством предправления Ведерникова, сгруп
пировалась компания зажиточных и кула
ков (родственников). Ссуды выдавались ку
лацким элементам, лишенным избиратель
ных прав, белогвардейцам и торговцам. На
родному следователю 17 участка предло
жено руководителей правления немедленно 
от работы отстранить и заключить под стра
жу.

За пьянство снят е работы.
На заметку о пьянстве продавца Са- 

рафановского отделения Егоршинского ЦРК 
(«Округ», № 2) прокурор 4 уч. сообщает, 
что продавец Никонов с работы снят.

Пьяных хулиганов—к ответу.
Прокурор 4 участка сообщает, что 

заметка о хулиганстве в Кунарском сель
совете, Невьянского района, члена сверд
ловской промыслово-кооперативной артели 
«Разведчик», Буторова Д. М. и гр. Савина 
подтвердилась, на хулиганов заведейо уго
ловное дело.
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НАШ почтовый яшик
Тов. Орлову Сыеертский район. Ваши 

заметки—«Машины в деревню» и «Постовалыци- 
ки» своевременно использовать не удалось. За
метку же «Школьники с займом»—следует по
местить в стенгазету.

Рабкору «Случайному», Егоришнекий район. 
В вашей заметке «Активный уполномоченный» 
вы пишите о том, чего еще точно не знаете и 
сами. Рекомендуем выяснить состоялась ли 
эта «махинация» с мукой и тогда сообщить ре
дакции. Заметок-загадок не помещаем.

Рабкору И., Егоршннский район. Ваша 
заметка «О секретаре Егоршинской ячейки 
ВЛКСМ», направлена на расследование в Егор- 
шинекий райком ВКП(б).

Селькору «Рубль», Арамильекий район. 
Ваша заметка о избаче Чердынской избы-чи- 
гальни, не пойдет; одерните его через стенга
зету. Пишите о более серьезных фактах.

Рабкору «УХО», Биеертский район. Ваша 
заметка «Крепостная жена» направлена на рас
следование в Биеертский райком ВКП(б).

Селькору «Колючке», Егоршишкий район. 
Ваша заметка «Избач-бюрократ» направлена 
на расследование в Егоршннский рик.

Тов. В. Золотавину, Нязе-Петровск. Ваша 
статья «Нужно найти выход» не пойдет. Вы 
вами указываете, что для нынешнего года во
прос _ предрешен бюджетом. Помещение же 
ващей статьи в порядке обсуждения редакция 
считает нецелесообразным. ”

Хмурому, Сыеертский район. Вы пишите, 
wo ваша стенгазета «беспокоит» кулаков и под

кулачников, сплачивая вокруг себя бедноту и 
средников. Ну и хорошо-—редакция журнала 
желает стенгазете только успеха.

Рабкору К. Н., Михайловский завод. Ва
ша заметка «Большие люди» направлена па 
расследование в КК.

Рабкору «Жактовец», Свердловск. Ваша 
заметка «О жакте № 309» направлена на рассле 
дование в окр. прокуратуру.

Рабкору «Невьянцу», Невьянский район. 
Ваша заметка «Похвалили за безобразие» не 
пойдет, т. к. об этом уже было напечатано в 
№ 10—11 «Округа».

Тов. Случайному посетителю. Невьянский 
район. Ваша заметка «Почтовые непорядки», 
не пойдет. Советуем поместить в стенгазету.

Селькору «Очевидцу», Биеертскийрайон. Ва
ша заметка «Гоните из клуба пьяных» не пой
дет.

Тов. Гриневичу, Каслинский район. Ваша 
заметка «Как проводить день леса» не пойдет, 
т. к. не очень убедительна.

Рабкору «Сосед», Сыеертский район. Ваша 
заметка «Больше внимания женщинам-обще
ственницам» направлена на расследование в 
рик.

Рабкору «Глаз», Н.-Сергинский район. Ва
ши заметки «О санитарном состоянии Н.-Сер- 
гинского рынка» и «Нижне-Сергинская боль
ница экономит» направлены на расследование.

Рабкору «Свой», Сыеертский район.Ваша 
заметка «Свердловский окрфо сам себя сеч«» 
направлена на расследование.

Ответственный редактор Г. Овсянников.
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Б В Л Д H С
Верх-Нейвинского Центр. Рабоч. Кооператива на 1-е октября 1928-29 года.

АКТИВ. ПАССИВ.

п.

I.

№
№

 п/н
ор

.

Наименование статей СУММА

%
 от 

ба
ла

н.
■don,'n

Наименование статей СУММА

j % 
от

 ба
ла

н.
 |

Оборотные средства. I. Заемные средства.

Касса............................................ 4130 — Векселя к платежам.................. 20339 —

Товары ........................................ 39939 — Вклады........................................ 5370 —

Сырья............................................ 1756 — Займы . . . ............................ —

Производство и переработка . — — Разные учр. и лица.................. 4374

Подотчетные лица . . . .

Учрежден, за товар. ...

Союз ...................................

Пр. дебиторы...............................

—

Ill
i

II.

Всего ....

Собственные средства.

Паевой капитал...........................

Капиталы и фонды..................

30083

12303

16056

48,8

50114

3770

6257

725

81,4Всего . . .

Неподвижн. ценности.

Паи и ценные бумаги ...

Имущество...................................

Ссуды из ФКБ...........................

III.

Всего.................

Доходы.

Доходы текущ. года . ...

Доходы прошлых лет ....

28359

3039

46,2

1 5,0

Расходы, произв. в пр. ... 615 —

Сомнительн. дебиторы .... — — t

Всего .... 11367 18,6

Баланс « Нетто • . . 81481 100 Баланс «Нетто*. . 61481
1 100

II

Соотношение средств:
Заемных на собствен, в обороте..........................................1 : 1,67 к.
Членов пайщиков....................................................................... 1018 ч.
Полнопайных .  ....................................................................... 602 ч.
Средний пай на члена пайщика.............................................. 12 р. 08 к.

Председатель Правления (подпись). Счетовод Н. Залесов.
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БАЛАНС
Кыштымской Кустар.-Промысл. Иоопер. Артели „САПОЖНИК“ на 1-е октября 1928 года, 
актив. пассив.

Частная | Общая 
сумма сумма

Наименование статейНаименование статей

1., Касса ...... 47 91
Текущий счет . . 377 17 425 08 8,4

2. Изделия готовые . . . — — 1374 51 27,1
3. Материалы . . — — 2237 82 44,2
4. Имущество...................... ---- ■ - 593 22 11,8
5. Паи: в Промкредсоюзе 83 50 — — —

„ в Кышт. Пред, т-ве 20 — 103 50 2
6. Спец, вклад, в П. К.союз. 

по запаси, капиталу . 
Спец, вклад, в П. К.союз.

39 07 — — —

д/кредит и др. . 87 36 126 43 2,5
7. Долги за член. арт. по 

ссуде ........................... 
Долги за член. арт. по

85 — — - —

заработку ...... 41 35 126 35 2,5
8. Долги за раз. уч. и лиц — — 41 52 0,8
9. Расходы буд. врем. . . — — 37 42 0,7

Баланс . . . р. 5065 85 100

Частная) Общая 
' сумма !) сумма

а ® и й
й

А©

1. Капиталы: паевой . .
„ основ, собст.
„ запасный .
„ аморт.
„ культ-фонд. -
„ фонд взаимен-

2. Займы у Кышт. Кред. 
Т-ва . .

3. Долги по вид. всксел.
4. „ Промкредсоюзу
5. „ Член, по зараб.
6. „ Рази. уч. и лиц
7. Прибыль за 1927-28 

отч. год .....................

528 
562

90
97

9 
ПО

91

97
77
11 1398

оОО 
1231
406
232
833

464 о co
^œ

 1 
1 1 1

 1 1
__

__
 . сл_

io
 го

 ^0
 - 

œ
 < 1 

1 1 1 
__

27,6

■9,9
24.3

8
4,6 

[16,4

9,2

Баланс . . . Р. 5065 85 i 100

Председатель Правления II. II. Горшенин.
Пред. Ревкомиссии П. А. Зыкин Счетовод В. Сазонов

Михайловского Сел.-Хоз. Кредитного Т ва „СЕРП И МОЛОТ“ по состоянию на 1-е октября 1928 года.

Председатель Правления Фетисов.

№
№

 сч
ет

, 
п п

ор
яд

.

Наименование счетов Актив Пассив

, ■■■■1------ —А—.   —_

1 Касса ....................................................................................
-

9618 35 __ __
2 Суммы в кредитных учреждениях . ................................ 5337 90 — —•
3 Ценные бумаги........................................................................... 129 24 __ —
4 Товары снабженческие собственные.................................... 6492 79 — ——
5 » > комиссионные.................................... 563 61 .— —
6 > сбытовые собственные................................... 396 63 — —
7 > > комиссионные ............................... 1418 50 — —
8 Материалы производственные................................................. 1370 20 — —
9 Производство............................................................................... 1496 63 — —

10 Ссуды выданные ....................................................................... 43988 08 —- —
11 Вклады и текущие счета...................................................... — — 2014 78
12 Займы.................................................................................... — — 36851 42
13 Расчеты твердосчетные по сбытов, и снабжен, операц. . 3772 17 2363 39
14 > комиссионные • > 219 37 4405 30
15 » по комиссионно-банковским операциям .... 6904 90 — ■ -
16 Разные неоперативные расчеты............................................ 1056 06 13881 72
17 Расходы и доходы будущих лет .... ....................... — — 640 52
18 Наложение на нереализованных товарах........................... — —- 775 50
19 Имущество.................................................................................... 22729 02 — —
20 Паи и акции в других учреждениях.................................... 2300 — — —
21 Капиталы и фонды.................................................................. — — 45660 82
22 Прибыль 27-28 опер, года..................................................... — — 1200 —-

Баланс..................! 107793
45 107793 45

Бухгалтер Соколов.
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